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Пожалуйте бриться По программе 
«Мой район» 
в Москве заработал 
мобильный груминг. 
«СЗ» заглянул 
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Житель Южного Тушина 
делает старинные 
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Артист Максим Щёголев: 
С бывшими жёнами 
нашли компромисс
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Д  ва главных пути железной 
дороги и второго Москов-
ского центрального диа-

метра между Площадью трёх вок-
залов (бывшей Каланчёвской) и 
Курской, капитально реконстру-
ировали. Таким образом, движе-
ние поездов по МЦД-2 через центр 
Москвы восстановлено в полном 
объёме. В открытии движения по-
ездов по двум главным путям при-
няли участие мэр Москвы Сергей 
Собянин и генеральный директор 
ОАО «РЖД» Олег Белозеров.

Построили 
дополнительные пути

По словам Сергея Собянина, это 
был очень сложный проект.  

— Тем не менее должен сказать, 
что он практически реализован. Са-
мый трудный этап пройден, — от-
метил он. 

По словам мэра, здесь построе-
ны дополнительные пути, железно-
дорожные эстакады и путепроводы. 
Благодаря открытию движения ин-
тервал между поездами на МЦД-2 
сократился с 18 до 6 минут. 

Необходимость в реконструкции 
этого участка возникла, когда в Мо-
скве начали создавать систему сто-
личных центральных диаметров — 
ключевого проекта модернизации 
городского транспорта. 

На отрезок, ведущий к Курско-
му вокзалу, сразу выросла нагруз-
ка: кроме поездов дальнего следо-
вания, сюда стали приходить элек-

трички МЦД-2 Курско-Рижского 
направления, а в перспективе тут же 
планируют сделать перроны, кото-
рые будут принимать поезда МЦД-4 
Киевско-Горьковского направления. 

Три вокзала 
объединят 
с МЦД и метро

Работы ещё продолжаются: кроме 
реконструкции железной дороги, тут 
необходимо построить 1,86 км под-
порных стен и установить шумозащит-
ные экраны. Все работы завершатся в 
2023 году — на полтора года раньше, 
чем планировали. Приблизить окон-
чание стройки удалось за счёт скру-
пулёзного выполнения максималь-
но плотного графика работ.

В перспективе на площади трёх 
вокзалов планируют создать круп-
ный транспортно-пересадочный узел. 
Ежедневно здесь смогут делать пере-
садку до 600 тысяч человек. 

Он объединит три центральных 
вокзала, две станции метро, дей-
ствующую станцию МЦД-2, а так-
же автобусы и трамваи. 

Андрей ТОМЦЕВ

Поезда на МЦД-2 
стали ходить чаще
После реконструкции путей электрички пошли через центр Москвы

В округе появились 
новые «медленные 
зоны» для 
электросамокатов

В Москве появились 20 
новых зон, где скорость 
каршеринговых самока-
тов не может превышать 
5-15 км в час. В таких зо-
нах благодаря технологии 
Geofencing скорость сни-
жается автоматически.

В СЗАО новые «медлен-
ные зоны» появились в Се-
ребряном Бору, на Лодоч-
ной улице, бульваре Яна 
Райниса и в народном парке 
«Скворечный» в Строгине.

Как сообщил руководитель 
столичного Дептранса Мак-
сим Ликсутов, «медленные 
зоны» вводятся для безопас-
ности движения. Сейчас их в 
Москве уже 130, и это число 
будет увеличиваться.

Анна ФИЛИНЫХ

Время строительства жилого дома в Москве 
сократилось почти в два раза

Дома для участников городской 
программы реновации стали воз-
водить почти в два раза быстрее, 
чем пять лет назад. Время, которое 
тратит застройщик на проектиро-
вание и строительство объекта, по 
сравнению с 2017 годом уменьши-
лось более чем на 900 дней. Об этом 
сообщил руководитель Департа-
мента градостроительной политики 
г. Москвы Сергей Лёвкин на па-
нельной дискуссии информацион-
ного центра Правительства Москвы, 
посвящённой программе реновации 
как эффективному механизму гра-

достроительного развития города.
— Чтобы реализация програм-

мы реновации не растянулась на 
долгие годы, мы приняли решение 
пересмотреть нормативную право-
вую базу для ускорения проекти-
рования и возведения объектов. 
Внесены изменения в несколько 
законов на федеральном и регио-
нальном уровнях. Благодаря этому 
общий срок подготовки проекта и 
строительства сократился на 907 
дней, — заявил Лёвкин.

По его словам, если в апреле 2017 
года появления нового жилого дома 

приходилось ждать 2211 дней, то 
есть почти шесть лет, то в декабре 
2019 года этот срок сократился до 
1304 дней, то есть до трёх с поло-
виной лет. 

Этого удалось добиться благода-
ря тому, что из процесса согласо-
вания проекта и возведения ново-
стройки исключили девять адми-
нистративных процедур, умень-
шили время выполнения восьми 
проверок и согласований, а так-
же ввели уведомительный поря-
док по некоторым строительным 
операциям, в том числе о завер-

шении формирования земельно-
го участка. 

Лёвкин напомнил, что в этом 
году город планирует построить 
по программе реновации более 
1 млн кв. метров нового жилья, 
а к концу года ключи от новых 
квартир получат приблизительно 
100 тысяч человек.

— Сейчас уже переселены или на-
ходятся в процессе переезда при-
мерно 88,5 тысячи человек. Более 
520 домов отселяется, 185 жилых 
зданий заселяется, — сообщил он. 

Игорь СИБИРЯКОВ
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Сергей Собянин и Олег Белозеров (слева) приняли участие в открытии движения по главным путям

Полностью 
завершить работы 

планируют 
в следующем году

За 10 лет 
в Москве 
реконструировали 
886 парков

Российская столица яв-
ляется мировым лидером 
в вопросах благоустрой-
ства зон отдыха для горо-
жан. Только за последнее 
десятилетие в нашем горо-
де привели в порядок или 
создали с нуля 886 зелёных 
территорий. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей 
Собянин во время высту-
пления на форуме «Мой 
район», который проходит 
в Гостином дворе.

— Одна из первых и са-
мых больших программ, 
которую мы с вами заду-
мали и реализовали, — это 
реконструкция парков Мо-
сквы, создание новых пар-
ковых территорий. Я мно-
го читаю, смотрю, слежу, 
как развиваются другие ме-
гаполисы мира. За лет де-
сять там появляются три-
четыре новых парка. Мы 
реконструировали и соз-
дали 886 парков и зелёных 
территорий, — сказал сто-
личный градоначальник. 

По его словам, город так-
же реконструировал уже 36 
набережных. Сегодня око-
ло 90% москвичей имеют 
парки, скверы, места от-
дыха на природе непосред-
ственно рядом со своими 
домами. 

Олег ДАНИЛОВ

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru
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колонка 
редактора

Петух —
гроза 
Туристской 
улицы

С ситуацией, скажу я 
вам, столкнулись жители 
нескольких домов на Ту-
ристской. Кто-то из сосе-
дей завел… петуха. Птица 
радостно голосит, встре-
чая новый день. А в ме-
гаполисе эту птичью ра-
дость не каждый готов 
разделить.

Как водится в наш про-
свещённый век, публич-
ное обсуждение проблемы 
люди вынесли в соцсети. И 
тут же разругались. Одни 
считают, что крики пету-
ха — это пасторально и ро-
мантично. Другие уверены, 
что по птице давно плачет 
духовка.

Лично я скорее на сторо-
не романтиков. К тому же в 
Москве встречаются птицы 
и похуже…

Пару месяцев назад я 
проснулась глубокой но-
чью от звука текущей тру-
бы. Кинулась в ванную — 
сухо. Вернулась в кровать 
— ну точно, течёт труба! 
До утра ползала на коле-
нях под раковиной, щу-
пала каждый сантиметр 
пола… Ничего! Утром еле 
встала, песок в глазах. И 
главное — непонятно, что 
делать: слесаря вызывать 
или сдаваться психиатру? 
Хорошо, соседи объясни-
ли: скворцы у нас во дворе 
поселились. А они — пти-
цы-пересмешники, ими-
тируют любые звуки, даже 
скрип телеги. Наши вот 
— журчат, как водопро-
водный кран.

В общем, возвращаясь 
к нашим петухам, птицы 
они — честные, без обма-
на. К тому же вряд ли их 
пение хуже звука газоно-
косилки, мотора автомо-
биля или других звуков 
мегаполиса. Но если это 
действительно такая про-
блема, лучшее её решение 
— найти хозяина. Авось на 
дачу птицу увезёт.

Главное — не доводить 
дело до духовки.

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ»

В Покровском-
Стрешневе 
горело общежитие 

Утром на пульт диспетчера по-
жарной охраны поступило сообще-
ние о пожаре в общежитии на ул. 
Тушинской, 24, стр. 4. Очаг возгора-
ния находился в комнате на втором 
этаже. Более 50 жильцов вышли из 
здания до прибытия спасателей. 
Спустя полчаса пожар полностью 
ликвидировали. Предположитель-
но ЧП произошло из-за короткого 
замыкания.

В Куркине 
дом чуть не сгорел 
из-за ужина на плите 

Поздно вечером пожарные под-
разделения выезжали на Ново-
куркинское ш., 47, где загорелась 
квартира на десятом этаже. Хозя-
ин готовил на кухне ужин, пошёл 
в другую комнату и случайно ус-
нул. Проснулся, когда загорелась 
кухонная мебель. Прибывшие со-
трудники МЧС оперативно ликви-
дировали возгорание. 

Анна 
ГОНЧАРОВА

пожары
За неделю в округе произошло 
6 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

У   тром прохож ие 
услы шали крики, 
доносящиеся из 

многоэтажки на улице Ва-
силия Петушкова. Из окна 
своей квартиры на 20-м 
этаже вывалилась пенсио-
нерка. Лишь чудом она не 
улетела вниз и не разби-
лась: её колготки зацепи-
лись за форточку подъез-
да 19-го этажа. 

На крик бабуш-
ки прибежали 
соседи, кото-
рые схвати-
ли её за ноги 
и вызва л и 
сотрудников 
МЧС. На ме-
сто примчал-
ся караул пожар-
но-спасательной ча-
сти №39: Артур Хугаев, 
Сергей Дубинин, Эль-
дар Ахмадуллин и Юрий 
Дмит риев.

— Пока соседи удержи-
вали женщину за ноги, мы 
поднялись на 20-й этаж и 
попытались из окна подъ-
езда зацепить женщину ве-
рёвкой. Однако сделать это 

оказалось сложно, и тог-
да, используя пожарный 
рукав — он шире, — уда-
лось обхватить женщину, 
— рассказал «СЗ» и.о. на-
чальника караула части 
Артур Хугаев. 

Сотрудники МЧС под-
тянули пожарным рука-
вом женщину поближе к 
окну, а в подъезде её под-

хватили соседи. По-
сле этого они пе-

редали пенсио-
нерку врачам 
скорой по-
мощи, кото-
рые осмотре-
ли её и отпу-

стили домой. 
После случив-

шегося женщина 
была в лёгком шоке и 

не смогла объяснить, как 
выпала из окна.

Участники спецопера-
ции по спасению пенси-
онерки служат в пожар-
ной охране уже 10 лет, но 
такой необычный случай 
в их практике — первый.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

В Южном Тушине сотрудники МЧС 
спасли выпавшую из окна пенсионерку

Женщина 
повисла, 

зацепившись 
за форточку на 

19-м этаже

В округе заработали бахчевые развалы
В столице заработали бах-

чевые развалы. Купить арбу-
зы и дыни можно не толь-
ко в магазинах и на рынках, 
но и на специально обору-
дованных уличных точках 
— в СЗАО их восемь. И это 
уже наши бахчевые поспели!

— Арбузы на разва-
лы привозят из Дагестана 
и Краснодара. Дыни по-
ступают из Волгограда и 
Астрахани, — сообщили 
в пресс-службе префекту-
ры СЗАО. — Средняя цена 
арбуза — 35 рублей за ки-
лограмм. Дыни-«торпеды» 
идут по 80, а «колхозни-
цы» — 100 рублей за кило.

Все точки продаж оформ-
лены в единой цветовой 
гамме — коричнево-беже-
вой в полоску. Продавцы 
обязаны иметь разрешение 

на торговлю и сертификат, 
подтверждающий качество 
и безопасность продукции, 
а также книгу жалоб и пред-
ложений и медицинскую 
книжку.

Оксана МАСТЮГИНА

Где купить 
арбуз и дыню:
• Пятницкое ш., 13;
• 3-й Митинский пер., 

вл. 7;
• 3-й Митинский пер., вл. 1;
• Ангелов пер., вл. 6;
• ул. Героев Панфилов-

цев, 7;
• ул. Фомичёвой, вл. 3;
• Строгинский бул., вл. 2; 

• Временная торговая 
точка при магазине на 
Таллинской ул., 7

По материалам провер-
ки Тушинской межрай-
онной прокуратуры воз-
буждено уголовное дело 
в отношении генераль-
ного директора торговой 
компании, расположен-
ной на Волоколамском 
шоссе.

— В прокуратуру обра-
тились четверо сотруд-
ников. Они сообщили, 
что с января по март им 
не полностью выплачи-
валась заработная пла-
та. Проверка установила, 
что организация задол-
жала персоналу более 100 

тысяч рублей, — сообщи-
ли «СЗ» в прокуратуре.

При этом выяснилось, 
что на счетах компании 
были деньги, которые 
руководство потратило 
на собственные нужды. 
Тушинским межрайон-
ным следственным от-

делом возбуждено уго-
ловное дело в отношении 
генерального директо-
ра. За неполную выпла-
ту зарплаты в течение бо-
лее трёх месяцев ему гро-
зит до года лишения сво-
боды. 

Анна ГОНЧАРОВА

Компания в Покровском-Стрешневе 
потратила зарплату работников на свои нужды

Спасатели прибыли вовремя. В верхнем ряду (слева направо) Артур Хугаев, Юрий Дмитриев, 
Эльдар Ахмадуллин, ниже — Сергей Дубинин

Бахчевой развал на Строгинском бульваре, владение 2
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С  9 по 11 сентября москви-
чам предстоит выбрать 
1417 муниципальных де-

путатов в 313 избирательных 
округах, расположенных в 124 
районах Москвы, а также в го-
родском округе Троицк. 

Заранее 
регистрироваться 
не надо

По словам заместителя предсе-
дателя Мосгоризбиркома Дми-
трия Реута, горожане смогут от-
дать свои голоса за кандидатов 
как на избирательных участках, 
так и в режиме онлайн. 

Это касается тех москвичей, 
которые имеют «Личный каби-
нет» на портале mos.ru. Однако 
по сравнению с прошлыми вы-
борами, на которых применя-
лось электронное голосование, 
избирателям больше не надо за-
ранее регистрироваться для уча-
стия в нём. 

Чтобы отдать свой голос в ре-
жиме онлайн, москвич-избира-
тель войдёт в свой «Личный ка-
бинет» на портале mos.ru и пе-
реключится на специальную 
вкладку. После этого человек 
получит в СМС-сообщении код 
подтверждения и потом сможет 
голосовать. 

Отдать свой голос в режиме 
онлайн можно будет круглосу-
точно с 8.00 9 сентября до 20.00 
11 сентября. 

По словам заместителя пред-
седателя Московской городской 
избирательной комиссии Дми-
трия Реута, итоги онлайн-го-
лосования, как и раньше, будут 
шифровать с помощью техно-
логии блокчейн. Упор делается 
на то, что порядок голосования, 
его организация и проведение 
неукоснительно подчиняются 
основным конституционным 
принципам российских выбо-
ров: равенство участников, сво-
бода выбора и свобода волеизъ-
явления, тайна голосования, 
неизменность его итогов, глас-
ность и открытость избиратель-
ного процесса. 

По данным МГИК, использо-
вание электронного голосова-
ния на выборах поддерживают 
большинство партий. По мне-
нию политиков и обществен-
ных деятелей, это прозрачная, 
надёжная и безопасная система, 
в чём была возможность неодно-
кратно убедиться. А кроме это-
го, голосование онлайн позво-
ляет привлечь на выборы ещё 
больше людей.

Список избирателей 
стал электронным

Ещё одним новшеством, ожи-
дающим москвичей на сентябрь-
ских выборах, является единый 
электронный список избирате-
лей. Как отметил руководитель 
столичного общественного шта-
ба по наблюдению за выбора-
ми Вадим Ковалёв, новая форма 
учёта избирателей очень удобна. 

— Электронный список в ре-
жиме реального времени фикси-
рует факт выдачи бюллетеня, по-
зволяя сразу же определить, не 
проголосовал ли человек рань-
ше. Отдать голос онлайн, а по-
том получить бумажный бюлле-
тень на участке не получится, — 
пояснил он. 

По словам Ковалёва, обще-
ственный штаб поддерживает 
применение на выборах элек-
тронного списка и готов стро-
ить свою работу с учётом новой 
технологии. 

При этом появление онлайн-
реестра не означает отказ от бу-
мажного списка избирателей. 
На участках наряду с электрон-
ным будет применяться и бу-

мажный распечатанный доку-
мент с внесёнными данными. 

По словам Реута, как и рань-
ше, избиратели смогут прийти 
на участок, посмотреть, есть ли 
они в списке, правильно ли ука-
заны данные. 

— Если сведения об избирателе 
указаны неправильно, то одно-
временно и в электронный, и в 
бумажный список будут внесе-
ны изменения или дополнения, 
— сказал зампред МГИК.

Отдельную 
комиссию 
создавать 
не будут

Во время прошлых выборов 
Мосгоризбирком для проведе-
ния электронного голосования 
создавал специальную террито-
риальную избирательную комис-
сию. Однако в этом году от такой 
практики решили отказаться. 

Теперь столичный избирком 
возьмёт на себя эти функции. 
По словам Реута, формирова-
ние любой территориальной ко-
миссии — длительная процеду-
ра, которая включает в себя сбор 

заявок, назначение членов ко-
миссии и обязательное обуче-
ние её членов. 

— Члены Мосгоризбиркома — 
люди высокой компетенции. У 
нас одна из функций и основных 
задач — контроль за соблюдением 
избирательных прав на террито-
рии всего города при проведении 
выборов любого уровня, — отме-
тил зампред МГИК.

10 тысяч 
наблюдателей 

А вот контроль и наблюдение 
за ходом голосования останутся 
в Москве такими же присталь-

ными, как и в прошлые годы. К 
муниципальным выборам в сен-
тябре общественный штаб сфор-
мирует и обучит корпус наблюда-
телей из 10 тысяч человек.  

— Они будут следить за ходом 
голосования на избирательных 
участках и обеспечивать его про-
зрачность, — рассказали в Мос-
горизбиркоме. 

По словам заместителя руко-
водителя общественного штаба 
Ильи Массуха, в августе систе-
му ДЭГ планируют проверить. 

— Накануне выборов мы тра-
диционно проводим общегород-
ское тестовое голосование, в ходе 
которого москвичи могут отве-
тить на один из важных вопро-
сов о жизни города. Надеюсь, что 
жители примут в нём активное 
участие, — отметил он.

По данным Мосгоризбирко-
ма, большинство политических 
партий поддерживают онлайн 
голосование. Политики счита-
ют эту процедуру прозрачной, 
надёжной и безопасной, а кроме 
того, электронное голосование 
позволяет привлечь к выборам 
ещё больше людей.

Андрей ТОМЦЕВ

Выбирать муниципальных 
депутатов будем в сентябре
Проголосовать можно будет в том числе онлайн

Факт выдачи 
бюллетеня будет 
фиксироваться в 
режиме реального 

времени
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С  толичная Торгово-про-
мышленная палата пред-
ложила Правительству 

Москвы провести осенью очеред-
ной этап акции «Миллион при-
зов». Об этом сообщил президент 
Московской торгово-промыш-
ленной палаты Владимир Плато-
нов.

Баллы можно 
обменять на скидки

Как отметил Платонов, ини-
циатива поступила от столичных 
предпринимателей. Проведение 
акции позволит оказать поддерж-
ку бизнесу, который сейчас испы-
тывает сильное давление санкций.

— Мы предоставляем возмож-
ность людям, которые примут уча-
стие в онлайн-голосовании в сен-
тябре, получить призовые баллы 
и обменять их на скидки и бону-
сы при покупке товаров, — ска-
зал Платонов.

Акцию предлагают при урочить 
к выборам муниципальных депу-
татов, которые пройдут с 9 по 11 
сентября этого года. Москвичи, 
принявшие участие в электрон-
ном голосовании, автоматически 
получат право принять участие в 
розыгрыше призов. 

По оценкам экспертов, москви-
чи давно оценили, насколько удоб-
но выражать свою гражданскую 
позицию в режиме онлайн. Эти 
факты наглядно подтверждает и 
статистика: в 2019 году во время 
выборов в Мосгордуму явка на 
электронное голосование соста-
вила 92,3%; в 2020 году в голосо-
вании, связанном с поправками в 
Конституцию РФ, явка выросла 
до 96,3%, а в 2021-м во время пар-
ламентских выборов этот показа-
тель достиг 96,5%. 

Поддержка бизнеса
Как говорят в Торгово-промыш-

ленной палате, участие такого ко-
личества москвичей в програм-

ме даст дополнительный стимул 
развитию предпринимательства 
в столице.

«Миллион призов» — шанс 
для многих компаний расска-
зать о своих товарах миллио-
нам возможных покупателей. 
Пока с рынка уходят крупные 
иностранные бренды, их мо-
сковские конкуренты могут рас-
считывать на приток новых кли-
ентов. Особенно это касается 
кафе, ресторанов и торговых се-

тей. Получив скидки на покуп-
ки, люди придут в новые для них 
места и, возможно, в будущем 
станут постоянными их кли-
ентами. А льготные, проданные 
со скидкой билеты в театры и 
музеи привлекут в залы новых 
зрителей. 

Выгодно москвичам
Но «Миллион призов» интере-

сен не только бизнесу. Акция вы-
годна и самим москвичам. Про-
голосовав онлайн и получив пра-
во на скидку, горожане потратят 
свои деньги на реально необхо-
димые им вещи. К примеру, по-
дешевле купят себе одежду и 
обувь на осень, товары для детей 
или для дома. 

По информации Торгово-про-
мышленной палаты, столичные 
предприниматели даже готовы 

предоставить в качестве призов 
100 автомобилей.

О своём желании принять уча-
стие в акции уже объ явили компа-
ния Zenden, выпускающая обувь, 
сеть ресторанов «Мясо&Рыба», а 
также «Детский мир».

По мнению PR-директора сети 
магазинов для детей Натальи Рыч-
ковой, «Миллион призов» даст 
возможность покупателям вы-
брать для себя наиболее актуаль-
ный формат приза. 

— Акция имеет важную соци-
альную направленность, поддер-
живает горожан скидками и бону-
сами, а бизнес — новыми покупа-
телями, — сказала она. 

Рычкова отметила, что в их тор-
говой сети скидками на школьную 
форму и канцтовары смогут вос-
пользоваться родители, которые 
отправляют детей на учёбу. 

Игорь СИБИРЯКОВ

выборы

В Москве пройдёт акция «Миллион призов»

Участники онлайн-голосования 
смогут купить вещи со скидкой

«Миллион призов» 
— шанс 

для многих 
компаний 
рассказать 

о своих товарах

Началось заселение дома 
по программе реновации в Щукине

В дом в 1-м Пехотном пер., 2, 
возведённый по программе рено-
вации, начали въезжать новосё-
лы. Как сообщили «СЗ» в управе 
района Щукино, все они жильцы 
старых домов на 1-м Волоколам-
ском проезде. 

35 семей уже въехали в новый 
дом. Всего в новостройку пере-
едут 140 семей.

Дом в 1-м Пехотном переулке 

— современная многоэтажка с 
одним подъездом и вентилируе-
мым фасадом. В ней 174 квартиры. 

Это уже второй дом в Щуки-
не, который передан участникам 
программы реновации. Первый — 
новостройка на Новощукинской, 
8, в которую переезжали жители 
двух пятиэтажек с этой же ули-
цы, — уже практически заселён. 

Игорь СИБИРЯКОВ

 На лестнице 
подземного перехода 

у автобусного круга на 
Живописной улице 
повреждена ступенька. 
Шатается большая плитка, 
наступать на неё опасно.

Дмитрий,
Хорошёво-Мнёвники

Как сообщили в ГБУ 
«Гормост», ступени лест-
ничного схода подземно-
го перехода отремонтиро-
вали. Плитка закрепле-
на, все элементы лестницы 
отвечают нормам безопас-
ной эксплуатации.

Вера КАЗАНСКАЯ

Единый диспетчерский центр 
ЖКХ г. Москвы: 
тел. (495) 539-5353

На 
Живописной 
отремонти-
ровали ступени 
в подземном 
переходе

 Два теннисных стола 
в нашем дворе 

оккупировали шумные 
нетрезвые компании. 
Просим перенести столы 
в прилегающие дворы. А в 
нашем дворике оборудо-
вать большую открытую 
детскую площадку. 

Татьяна Валериановна, 
ул. Вишнёвая, 4

Как сообщили в управе 
района, старые теннисные 
столы демонтируют, одна-
ко размещать их в близле-
жащих дворах не будут из-
за отсутствия подходящих 
мест. А двор на Вишнёвой, 
4, благоустроят ориентиро-
вочно до конца сентября.

— Во дворе оборудуют 
детскую площадку с рези-
новым покрытием, горкой, 
качелями, каруселью. За-
менят лавочки и урны, — 
уточнили в управе.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Покровское-
Стрешнево: ул. Свободы, 16, 
тел. (495) 491-7206. 
Эл. почта: 
szao-pstreshnevo@mos.ru 

Двор 
на Вишнёвой 
благоустроят 
в этом году

горячая линия

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

Скидки можно будет получить в самых разных магазинах

Перевозка вещей в новую квартиру — это приятные хлопоты
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В   этом году в СЗАО 
по  п р ог р а м м е 
«Мой район» бла-

гоустраивают несколько 
крупных объектов. Один 
из них — парк «Дубовая 
роща «Маяк» в Южном 
Тушине. Работы здесь 
планируют завершить ко 
Дню города. 

Экологичное 
покрытие 
и умные фонари

По словам главного ар-
хитектора компании-про-
ектировщика Марии Жел-
тиковой, последний раз 
эту территорию площадью 
почти 8 га благоустраивали 
в 2015 году. Дорожкам для 
прогулок, спортивным и 
детским площадкам явно 
требовался ремонт. 

Проект благоустройства 
обсудили с жителями на 
портале «Активный граж-
данин», а весной присту-
пили к работе. 

Сейчас рабочие уложи-
ли на дорожках в прогулоч-
ной зоне новое, экологич-
ное покрытие. Его делают 
из смеси гальки и специ-
ального клея. 

— Такое покрытие дол-
говечно и не вредит при-
роде, ведь оно пропускает 
воду и грунт под ним не пе-
ресохнет, — говорит Жел-
тикова.

Из того же материала 
проложат и экотропу. На 
маршруте появятся стен-
ды, которые расскажут об 
обитателях и растениях 
парка.

Станет больше и фона-
рей. Их устанавливают так, 
чтобы свет падал только на 
дорожки и не потревожил 
спящих на деревьях птиц.

Можно будет 
позаниматься 
на брусьях 
и тренажёрах

В парке «Маяк» рекон-
струируют и спортивные 
зоны. На площадках непо-
далёку от дома 2, корп. 5,
на Туристской и дома 11 
на Аэродромной установят 

турники, брусья и столы 
для пинг-понга. Поставят 
тренажёры под навесом.

Обновят и детские пло-
щадки. Напротив Ту-
ристской улицы вырастут 
игровые городки «Лес 
приключений» с батутом 

и «Полярная авиация» с 
самолётом-горкой, ми-
ни-планетарием с картой 
звёздного неба и парово-
зом для самых маленьких.

Для ребят постарше не-
далеко от дома 11 на Аэро-
дромной оборудуют пло-
щадку «Дубрава». Здесь 
установят горку с крышей 

в форме листа вяза и дере-
вянную карусель. 

А недалеко от дома 46 на 
улице Фабрициуса рекон-
струируют собачью пло-
щадку. Она станет про-
сторнее, здесь появятся 
новые барьеры и лестни-
цы для тренировки питом-
цев разных размеров. 

Дизайн 
напомнит 
об истории

Парк «Дубовая роща 
«Маяк» расположен на 
том месте, где в середине 
прошлого века стоял маяк 
аэродрома полярной ави-
ации.

— Мы решили напо мнить 
жителям об этом: стенды, 
стойки навесов и качели по-
красят в красный цвет, как 
детали у маяка, — рассказы-
вает Желтикова.

Бережно сохранят и дру-
гую природно-историче-
скую достопримечатель-
ность — вековые дубы. Во-
семь из них внесут в реестр 

Всероссийской программы 
«Деревья — памятники жи-
вой природы». Вместо газо-
нов около них высадят ти-
пичные для леса растения, 
такие как папоротник и 
живучка. 

Ну и конечно, зелени в 
парке станет больше. Здесь 
уже высадили новые ку-
старники, а молодые дере-
вья посадят осенью, когда 
на улице станет прохлад-

нее. А для безопасности го-
стей «Маяка» у трёх входов в 
парк установят кнопки вы-
зова полиции.

— Конечно, станет спокой-
нее, — говорит Михаил Ка-
занцев с Аэродромной улицы. 
Его дети ходят в школу через 
парк.— Да и теперь будем с 
женой точно знать, где их ис-
кать, если опоздают домой: на 
новых площадках!

Александр БЕЛИЦКИЙ

В «Дубовой роще «Маяк» 
установят тренажёры 
под крышей
Благоустройство парка в Южном Тушине планируют 
завершить в сентябре

Вековые дубы 
сохранят, 
рядом 

высадят 
лесные 
растения

 Почему демонтиро-
вали деревянный 

мостик через реку Сходню? 
Он сокращал путь к 
налоговой инспекции. 
Также просьба убрать 
поваленные деревья в 
парке за усадьбой Братцево 
на Светлогорском проезде.

Ольга, 
ул. Героев Панфиловцев, 41, 

корп. 2

Как выяснилось, мо-
стик демонтировали из-за 
его аварийного состояния. 
Пользоваться им было опас-
но — к такому заключению 
пришли специалисты ГБУ 
«Гормост» после обследо-
вания. В своё время мостик 
построили без согласований; 
найти владельцев, которые 
обязаны следить за его со-
стоянием, не удалось.

— Мост демонтировали на 
основании решения комис-
сии по пресечению самоволь-
ного строительства СЗАО, 
восстановлению он не под-
лежит, — пояснили в упра-
ве района Южное Тушино.

Что касается территории 
парка, то она входит в особо 
охраняемую природную тер-
риторию «Природно-исто-
рический парк «Тушинский» 
и имеет статус объекта куль-
турного наследия. Упавшие 
деревья не удаляют в пери-
од гнездования. Эти работы 
проводятся по его окончании 
осенью. Таковы правила, 
установленные природоох-
ранным законодательством 
Москвы и условиями содер-
жания территории ООПТ.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Южное Тушино: 
бул. Яна Райниса, 43, корп. 1, 
тел. (499) 492-8701. 
Эл. почта: 
SZAO-UTUSH@mos.ru 

Мостик 
через реку 
Сходню 
признан 
аварийным

горячая линия

В сквере на Авиационной появятся 
новые игровые комплексы

В Щукине заверша-
ются работы по рекон-
струкции зоны отдыха 
около крупного жилого 
комплекса на Авиаци-
онной улице. 

— Рабочие уже за-
мостили дорожки для 
прог улок п литкой, 
установили бордюры и 
завершают ремонт газо-
нов, — рассказала «СЗ» 

начальник отдела бла-
гоустройства управы 
района Светлана Гон-
чарова.

В ближайшее время 
на участке закончат 
устанавливать игро-
вые комплексы на дет-
скую площадку, обу-
строят место тихого 
отдыха для взрослых 
и смонтируют допол-

нительные фонарные 
столбы.

Все работы прово-
дятся по программе 
«Мой район» и с учё-
том пожеланий, кото-
рые высказали жите-
ли во время разработ-
ки проекта. Завершить 
их планируют к концу 
августа.

Олег ДАНИЛОВ

Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА 
РЕДАКЦИИ:   

(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

Тренажёры появятся на площадке со стороны Туристской улицы

Так будет выглядеть игровой городок «Полярная авиация»

Так будет выглядеть сквер после завершения благоустройства
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В России упростили 
процедуру получе-
ния инвалидности. 

Ещё недавно инвалиду при-
ходилось являться на осви-
детельствование в бюро ме-
дико-социальной эксперти-
зы лично, сидеть в очередях. 
Теперь, чтобы получить груп-
пу, в большинстве случаев 
даже не нужно выходить из 
дома. Всю процедуру прове-
дут заочно. Как это проис-
ходит, разбирался «СЗ».

Экспертизу 
проведут 
по документам

Как пояснили «СЗ» в 
пресс-службе Минтруда, 
чтобы оформить инва-
лидность, пациенту нуж-
но пройти медобследова-
ние и сдать анализы в по-
ликлинике, к которой он 
прикреплён. На основа-
нии результатов и анам-
неза в поликлинике про-
водят первичную комис-
сию. Пациент на ней не 
присутствует. Врачи по-
ликлиники решают, есть 
ли основания для получе-
ния группы инвалидно-
сти. Если есть, докумен-
ты направляют на меди-
ко-социальную экспер-
тизу (МСЭ). Экспертам 
достаточно ознакомить-
ся с материалами, чтобы, 
не вызывая человека лич-
но, дать инвалидность или 
отказать в ней.

— Правда, в некоторых 
сложных случаях без па-
циента экспертизу прове-
сти всё же невозможно. На-
пример, когда нужно об-
следовать зрение или слух 
на специальном оборудо-
вании, которое есть толь-

ко в отделении медико-со-
циальной экспертизы. Но 
если больной по состоянию 
здоровья не может прийти 
на освидетельствование, 
специалисты МСЭ приез-
жают на дом, — рассказа-
ли в ведомстве.

О решении МСЭ пациен-
ту через несколько дней со-
общат по телефону и напи-
шут на электронную поч-
ту. В Пенсионный фонд все 
данные тоже передадут ав-
томатически.

Группу оформили 
за две недели

Два пациента врача-уро-
лога Загира Агамова из го-
родской поликлиники №115 
на улице Демьяна Бедно-
го уже оформили инвалид-
ность по новым правилам.

— У одной пациентки по-
сле перенесённой корона-
вирусной инфекции раз-
вилась почечная недоста-
точность. Она прошла курс 
лечения в больнице, но 
полностью почки не вос-
становились. При таком 
диагнозе положена инва-
лидность. К тому же паци-
ентка страдала сахарным 
диабетом и повышенным 
артериальным давлением, 
— рассказывает Агамов. — 

Я направил её на анализы 
и обследования. Затем со-
брал консилиум из тера-
певта, эндокринолога, оф-
тальмолога, хирурга. Мы 

изучили анамнез и приня-
ли решение направить до-
кументы на медико-соци-
альную экспертизу. Через 
две недели пациентке по-

звонили и сообщили, что 
ей дали 2-ю группу.

А к пациенту с улицы На-
родного Ополчения, стра-
дающему раком предста-

тельной железы, Загир Ага-
мов пришёл домой. Необхо-
димые исследования также 
провели на дому. Результа-
ты направили на МСЭ. От-
туда прислали ответ о при-
своении мужчине инвалид-
ности. На всё ушло не боль-
ше двух недель.

Ни очередей, ни 
недоразумений

Новые правила не под-
разумевают, что инвалид-
ность вам продлят автома-
тически. Но и для этого до-
статочно прийти только в 
поликлинику.

Ирина Тихомирова с ули-
цы Вилиса Лациса вместе с 
восемнадцатилетней доче-
рью Елизаветой — инвали-
дом с детства по менталь-
ным нарушениям — недав-
но подтвердили инвалид-
ность по новым правилам.

— На медико-социаль-
ной экспертизе мы были не 
раз. И с работы я отпраши-
валась, и в очереди сидели. 
Бывало, при переосвиде-
тельствовании нам давали 
группу на ступень ниже. С 
виду Лиза мало чем отли-
чается от обычных моло-
дых людей. Только пооб-
щавшись ближе, можно по-
нять, что у неё проблемы. 

На последнее освиде-
тельствование мама с доч-
кой лично не приходили.

— Лечащий врач отпра-
вил документы в МСЭ, а 
уже через несколько дней 
мне позвонили и сооб-
щили, что Лизе дали 2-ю 
группу, — говорит Ирина. 
— Раньше была 3-я. Очень 
удобно и более справед-
ливо!

Оксана МАСТЮГИНА

Инвалидность дадут заочно
Сидеть в очередях в бюро медико-социальной экспертизы больше не надо

Поликлиника 
сама направит 
документы 
на МСЭ

Ирина Тихомирова со своей дочкой. Инвалидность девушки подтвердили по новым правилам, 
без освидетельствования 
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Е  вгений Масленников из 
Строгина — профессио-
нальный видеооператор 

и фотограф. Волонтёром он уже 
несколько раз ездил на Донбасс. 
На своей машине отвозит собран-
ную в Москве гуманитарную по-
мощь. Чаще всего это тактические 
аптечки. Сейчас вместе с товари-
щем Евгений снова занимается их 
комплектованием для очередной 
поездки.

Первое дело —
остановить 
кровопотерю

Тактические аптечки предна-
значены для оказания неотлож-
ной доврачебной помощи. Ими 
снабжают не только военных, но 
и журналистов, медиков, священ-
ников и других людей, направля-
ющихся в зону боевых действий.

— Основная причина тяжёлого 
состояния раненого, вплоть до ле-
тального исхода, — это кровопоте-
ря. Поэтому мы комплектуем по-
ходные аптечки в первую очередь 
кровоостанавливающими сред-
ствами, — поясняет Евгений. — 
Жгуты, индивидуальные перевя-
зочные пакеты, гемостатические 
средства…

Обучающее видео 
снимает бесплатно

Снимает Евгений для темати-
ческих порталов и обучающие ви-
деоролики о том, как оказывать 
первую неотложную помощь при 
ранениях.

— В видеокурсе по тактической 
медицине инструктор показывает, 
как правильно пользоваться жгу-

том и другими средствами, — го-
ворит Евгений.

По его словам, эти навыки могут 
пригодиться в любой жизненной 
ситуации — например, при заняти-
ях экстремальными видами спорта 
и туризма. И даже при ДТП. Ведь 
водитель может получить любые 
раны — колотые, резаные, рваные.

А во время поездок на Донбасс 
волонтёры проводят практические 
занятия: ведь даже здесь не все зна-
ют, как пользоваться тактически-
ми аптечками.

Рассказать 
о происходящем

В каждой поездке Евгений мно-
го снимает. Он решил вести хро-
нику происходящего и делиться 
информацией. В его публичном 
Телеграм-канале кадры из Донец-
ка, Макеевки, Мариуполя, Лиси-
чанска, Северодонецка. Почер-
невшие остовы жилых домов, не-
разорвавшиеся снаряды, детские 
площадки после обстрела, дерев-
ни, стёртые с лица земли. И люди 
Донбасса — ополченцы, женщи-
ны, старики, дети. 

— Эти люди отстаивают себя, 
своих друзей, свои дома. И меня 
поражает, с каким спокойствием 
они принимают эту жизнь в ус-

ловиях многолетней войны, под 
обстрелами, — делится волонтёр.

Евгений из обычной московской 
семьи. Его отец преподаёт в вузе. 

Сам он по специальности графи-
ческий дизайнер, потом увлёкся 
видеосъёмкой, работает над сво-
им проектом. 

— Я следил за ситуацией на 
Донбассе с 2014 года. Меня тя-
нуло сюда. Мои родители полно-
стью разделяют мою позицию. А 
недавно узнал, что, оказывается, 
одна из моих прабабушек из Ма-
кеевки, — говорит он. 

«Для поездки 
беру отпуск»

Больше всего Евгений хочет 
снять большой документальный 
фильм о Донбассе.

— Сейчас Донбасс — это кладезь 
историй людей, судеб, подвигов, 
поражений и побед. Мы все ощу-
щаем: здесь пишется история, — 
говорит он.

После первой поездки сюда Ев-
гений ещё решал, что для него 
важнее: снимать фото- и видео-
хронику или оказывать гумани-
тарную помощь. В результате ре-
шил, что надо делать и то и дру-
гое.

— В Москве я зарабатываю, за-
тем беру отпуск и везу за свой счёт 
закупленную на пожертвования 
неравнодушных людей гумани-
тарную помощь  на Донбасс. Жи-
льё мы снимаем: или номер в го-
стинице, или частную квартиру, 
— поясняет Евгений.

По его словам, чтобы стать во-
лонтёром, нет никаких препят-
ствий. Главное — всё взвесить и 
решить для себя, для чего ты это 
делаешь. А когда решил — бери 
и делай.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Телеграм-канал Евгения 
Масленникова: t.me/divandoc. 
Информация для желающих принять 
участие в сборе тактической 
медицины: t.me/tactical_13

«Хочу снять фильм 
  О ДОНБАССЕ»
Волонтёр из Строгина возит тактические аптечки для пострадавших

Гуманитарная 
помощь 

закупается 
на пожертвования

Помогите ученикам из малообеспеченных 
семей собраться в школу

Пора собирать детей в школу. Но 
многодетным семьям, родителям, 
воспитывающим детей-инвали-
дов, одиноким мамам и просто тем, 
кому сейчас трудно, не всегда под 
силу купить новые портфели, те-
традки, ручки и карандаши. В на-
шем округе подготовиться к новому 
учебному году помогают несколько 
фондов. Сейчас они объявили сбо-
ры, поучаствовать в которых может 
каждый желающий.

Общественная организации «Пла-
нета добра» в Покровском-Стреш-
неве будет принимать канцтовары 
и портфели для первоклассников 
13, 14, 20 и 21 августа с 8.00 до 14.00 

по адресу: ул. Свободы, 13/2. Сайт: 
planetadob.ru. Тел. руководителя Ок-
саны Хапко 8-916-495-2305.

В Покровском-Стрешневе по-
мощь примут в храме Преображе-
ния Господня.

— Нам очень нужны рюкзаки для 
школьников, тетради в клетку и в 
линейку по 18 и 48 листов, дневни-
ки, ручки, альбомы, фломастеры 
и любые другие принадлежности 
на ваше усмотрение. А для дошко-
лят принимаем раскраски, — рас-
сказала старшая сестра патронаж-
ной группы «Милосердие» Любовь 
Кубанкова. 

Помощь можно оставить на посту 

охраны ежедневно с 8.00 до 19.00. 
Адрес: Волоколамское ш., 128. Сайт: 
spas-tushino.ru. Тел. дежурного свя-
щенника 8-916-496-3371.

Канцтовары и портфели собира-
ет также благотворительный фонд 
«Семейный очаг» из Щукина. Во-
лонтёры передадут их детям-инва-
лидам, ребятишкам из многодетных 
семей и школьникам, родители ко-
торых оказались в сложной ситуа-
ции. Внимание! Организация при-
мет только новые вещи! По всем во-
просам звоните руководителю БФ 
Татьяне Стосковой по тел. 8-926-
211-4030. 

Оксана МАСТЮГИНА

Евгений Масленников уже несколько раз ездил на Донбасс волонтёром

Так выглядит 
тактическая аптечка

Подопечным фонда «Планета добра» в Покровском-Стрешневе 
подарили рюкзак и канцелярские принадлежности
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Е  сли срочно пона-
добились деньги, а 
банк кредит не 

даёт, люди идут в ломбард. 
Туда можно отнести не 
только золотые украшения 
или бытовую технику, но и 
заложить личный автомо-
биль. Как это работает, вы-
яснял «СЗ». 

Чем старше авто, 
тем меньше денег

Поиск в Интернете вы-
даёт более сотни адресов 
организаций в СЗАО, ко-
торые называют себя авто-
мобильными ломбардами. 
К примеру, так себя имену-
ет компания, занимающая 
квартиру, переделанную в 
офис, на первом этаже пя-
тиэтажки на Сходненской 
улице. 

— Мы принимаем ав-
томобили в залог, — гово-
рит сотрудник ломбарда, 
представившийся Евгени-
ем Николаевичем. — Нуж-
ны ваш паспорт, паспорт 
транспортного средства, 
свидетельство о регистра-
ции машины, а если водите 
автомобиль по доверенно-
сти, в ней должно быть на-
писано, что вы можете за-
ложить автомобиль в банк 
или ломбард. 

После получения доку-
ментов машину оценит со-
трудник ломбарда. На сто-
имость влияют год выпуска 
автомобиля, пробег, дефек-
ты и повреждения. 

— Оцениваем даже сла-
бые стороны той или иной 
марки и модели. К примеру, 
у «Ауди» коробки-автома-
ты часто ломаются, у БМВ 

— проблема с турбиной, у 
«Хонды» не очень надёж-
ный гибридный мотор, — 
поясняет сотрудник лом-
барда. 

По словам Евгения Ни-
колаевича, клиент может 
получить на руки не боль-
ше 70% от оценочной сто-
имости машины на срок от 
1 до 12 месяцев. А ведь ещё 
придётся платить процен-

ты за пользование деньга-
ми. В ломбарде на Сходнен-
ской это 3% в месяц, в год 
36%. Намного выше, чем в 
любом банке. 

Если машина оценена в 
миллион, то на руки вы-
дадут 700 тыс. рублей. Ито-
го через год придётся вер-
нуть ломбарду 952 тысячи: 
основной долг плюс про-
центы. 

Раритеты 
не принимают

— Машину придётся 
поставить на стоянку. Ез-
дить на ней, пока не вер-
нёте долг, не получится, — 
заявляет Олег, сотрудник 
ломбарда, расположенно-
го в сотне метров от метро 
«Щукинская». 

По его словам, машина 

будет застрахована и на ней 
никто не будет кататься. 
Если её угонят или поца-
рапают во время хранения, 
ломбард выплатит ком-
пенсацию. Конечно, при 
условии что заёмщик вер-
нёт долг.

В этом ломбарде на стене 
висит плакат: «Раритетные 
машины не принимаем». 

— Их очень трудно в слу-
чае невозврата продавать, 
— объясняет Олег. — Уже 
год мы пытаемся реализо-
вать ГАЗ-21 «Волга», с оле-
нем на капоте, выпуска се-
редины 1960-х. Ею интере-
суются только коллекцио-
неры, а таких мало. А вот 
грузовики, особенно но-
вые, мы берём. Их прода-
вать легко. 

По его словам, машину 
до передачи под залог про-

веряют. Кроме справок из 
ГИБДД, ломбард требу-
ет справку об отсутствии 
долгов. 

— Как-то нам сдали 
«Мерседес-600», а через 
месяц выяснилось, что у 
хозяина огромный долг 
по «коммуналке». Маши-
ну приставы изъяли у нас и 
продали, а мы теперь с вла-
дельцем судимся, — расска-
зывает Олег. 

Сначала 
проверьте 
ломбард

Как напомнил начальник 
отдела противодействия не-
легальной деятельности ГУ 
Банка России по ЦФО Ан-
тон Сайкин, перед оформ-
лением займа в автоломбар-
де нужно проверить, есть ли 
эта организация в Государ-
ственном реестре ломбар-
дов. Сделать это можно на 
сайте Банка России cbr.
ru. Если компании в спи-
ске легальных нет, иметь с 
ней дело не стоит: можно 
нарваться на мошенников. 

Продать ваше имущество 
ломбард вправе не раньше 
чем через месяц после про-
срочки выплаты. В этот пе-
риод условия займа не ме-
няются, можно погасить 
долг и вернуть автомобиль. 
Если при продаже ваше-
го авто ломбард получит 
больше, чем сумма займа 
с процентами, он обязан 
выплатить вам разницу, 
а если выручка окажется 
меньше — долг всё равно 
будет считаться погашен-
ным.

Андрей ТОМЦЕВ

Не расстанусь с иномаркой. 
Отдам на время

Машину 
потребуют 
поставить 
на стоянку 

для хранения

Резко затормозил 
на Волоколамском 
шоссе

28 июля утром, в 10 часов, 
автобус ЛиАЗ маршрута №575 
ехал по Волоколамскому шос-
се в сторону центра. В районе 
дома 83 водитель резко за-
тормозил, и в салоне упала 
62-летняя женщина. С уши-
бом грудной клетки её госпи-
тализировали.

Не уступил дорогу 
в Щукине

28 июля вечером, в 10 ча-
сов, водитель джипа двигал-
ся по 3-му Волоколамско-
му проезду в сторону 1-го 
Волоколамского проезда. 
На пересечении проездов 
он не уступил дорогу вело-
сипедистке, которая ехала 
по 1-му проезду, и сбил её. 
Пострадавшую увезла ско-
рая с переломом лодыжки 
правой ноги.

Упала в трамвае 
на Живописной

29 июля вечером, около 
половины пятого, водитель 
трамвая №28 ехал по Жи-
вописной улице в сторону 
проспекта Маршала Жуко-
ва. У дома 19 он резко за-
тормозил, из-за чего в са-
лоне трамвая упала 54-лет-
няя женщина. С закрытой 
черепно-мозговой травмой 
её увезли в больницу.

Сбил самокатчика 
на Строгинском 
бульваре

31 июля днём, в полови-
не двенадцатого, водитель 
«Форда», выезжая со двора 
дома 1 на Строгинском буль-
варе, сбил ехавшего на са-
мокате 32-летнего мужчину. 
Пострадавший сам обратил-
ся в больницу, где ему диа-
гностировали ушиб мягких 
тканей коленного сустава 
и ссадины.

ОГИБДД 
УВД по СЗАО

дтп

Стоит ли сдавать машину 
в автоломбард?
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Проникли 
в квартиру 
через окно в Щукине

Бдительные жители дома на 
улице Маршала Рыбалко заме-
тили, что окно квартиры на пер-
вом этаже приоткрыто, и позво-
нили 70-летней хозяйке, которая 
была на даче. Вернувшись до-
мой, женщина обнаружила ис-
чезновение 5 тыс. евро и юве-
лирных украшений. Полицей-
ские задержали троих злоумыш-
ленников. Выяснилось, что они 
отжали окно гвоздодёром и от-
вёртками. Часть похищенного 
удалось вернуть владелице.

Прокололи 
колёса машин 
на улице Берзарина

Ночью неизвестные поцара-
пали авто и прокололи колёса 
около 20 машин на улицах Бер-
зарина, Народного Ополчения 
и на других улицах. Владельцы 
автомобилей подали заявления 
о случившемся в полицию. По-
лиция проводит проверку ин-
цидента.

В Хорошёво-Мнёвиках 
обнаружили снаряды 
времён войны 

При проведении земляных 
работ в 50 метрах от жилых до-
мов на улице Демьяна Бедно-
го возле дома 20, корп. 1, был 
обнаружен снаряд времён Ве-
ликой Отечественной калибра 
122 мм. Позднее на той же ули-
це нашли ещё два боеприпаса. 
На место прибыли экстренные 
службы. Находки вывезены са-
пёрной группой военной комен-
датуры для утилизации на спец-
полигон. 

Анна 
ГОНЧАРОВА

хроника

09
25

С  овременные высот-
ки оборудованы 
сложными проти-

вопожарными системами. В 
них много элементов. Но без 
пожарных рукавов справить-
ся с огнём будет сложно. 
Между тем на них часто охо-
тятся злоумышленники. Как 
пользоваться рукавом и что 
делать, если он исчез из 
подъезда, «СЗ» рассказали в 
Управлении МЧС по СЗАО.

Что должно 
быть в шкафу

Пожарные шкафы есть в 
домах от 12 этажей на каж-
дом этаже выше пятого.

— В каждом обычно на-
ходятся два пожарных ру-
кава, подключённые к тру-
бам пожарного водопрово-
да, — рассказывает Алек-
сей Хрущёв, инспектор 
2-го РОНПР Управления 
по СЗАО ГУ МЧС России 
по городу Москве.

За комплектацией по-
жарных шкафов и исправ-
ностью оборудования обя-
зана следить управляющая 
компания. Коммунальщики 
проверяют, не заржавели ли 
вентили, поступает ли вода 
в пожарный водопровод, и 
дважды в год перекатыва-
ют рукава на другое ребро, 
чтобы не слёживался.

— В домах, где сейчас 
идёт капитальный ремонт, 
производится и полная за-
мена пожарного оборудо-
вания. Пожарные шкафы 
будут опломбированы, — 
говорит Алексей Хрущёв.

«На даче 
пригодится»

К сожалению, рукава не-
редко пропадают из домов. 

Кто-то увозит их на дачу, 
чтобы поливать огород или 
делать тарзанки на речке. 
Но чаще сбывают на стро-
ительных рынках. Коммер-
санты берут неплохо, ведь 
при цене 2 тысячи за рукав 
похитители готовы их от-
давать за 200. 

Так, из дома 11 на Не-
манском проезде злоумыш-
ленники украли шесть по-
жарных рукавов. А житель 
Строгинского бульвара все-
го за одну ночь вынес 65 по-
жарных рукавов из разных 
домов Строгина. Ещё рань-

ше был задержан серийный 
похититель пожарных ру-
кавов: в несколько подхо-
дов он украл 60 рукавов на 
Таллинской улице.

Сейчас все похитители 
установлены и задержаны. 
Часть противопожарного 
оборудования возвраще-
на, часть злоумышленни-
ки успели сбыть.

А если 
возгорание?

Пожарные ру кава в 
п ри к в ар т и рн ы х хол-
лах нужны для того, что-
бы жильцы смогли сами 
остановить пожар на на-
чальной стадии, не дать 
ем у распрост ран и т ь-

ся на другие квартиры. 
— В случае пожара необ-

ходимо развернуть рукав 
и сразу же открыть вен-
тиль для подачи воды, за-
тем постараться сбить пла-
мя. После тушения нужно 
закрыть вентиль, чтобы не 
затопить соседей, — рас-
сказывает Алексей Хру-
щёв. — Но самостоятель-
но ликвидировать можно 
только небольшое пла-
мя. Если огонь разгорел-
ся сильно, самим тушить 
его уже опасно: можно по-
лучить серьёзные ожоги 
от горячего пара, который 
обильно выделяется при 
тушении открытого огня, 
или получить отравление 
угарным газом. Поэтому, 
если пожар набрал силу, 
звоните по номеру 101, опо-
вещайте соседей и уходите 
из опасной зоны.

Если ваш шкаф не 
опломбирован или вы за-
метили, что пломба сорва-
на, туда стоит заглянуть, 
чтобы проверить, всё ли на 
месте. Если пожарных ру-
кавов нет, немедленно со-
общайте в управляющую 
компанию. Ведь в крити-
ческой ситуации это обо-
рудование может спасти 
вашу жизнь.

Анна 
ГОНЧАРОВА

Житель 
Строгина 

за одну ночь 
вытащил 

65 рукавов из 
разных домов

Похищенные рукава 
сбывали за бесценок
Кто должен следить за состоянием противопожарного 
оборудования в подъездах и как им пользоваться
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П  рыгнуть 
с пара-
ш ю т о м 

сегодня мечтают 
многие мальчиш-
ки и девчонки. С 
нового учебного 
года Московский 
городской аэро-
клуб ДОСААФ 
откроет юнармей-
ские группы по 
обучению прыж-
кам с парашютом 
во всех округах 
столицы, в том 
числе и в СЗАО. Самые рас-
пространённые мифы о 
прыжках развеяла директор 
Московского городского 
аэроклуба ДОСААФ России 
Сусанна Фириджанова, за 
плечами которой — работа 
инструктором по парашют-
но-десантной подготовке.

МИФ №1.
Парашют — безумно 
дорогой вид досуга

Отчасти верно, но это ка-
сается только тех, кто хочет 
прыгать с парашютом для 
развлечения, в коммерче-
ских клубах. Подростки от 
14 лет — и юноши, и девуш-
ки — могут освоить прыж-
ки с парашютом совер-
шенно бесплатно. Пре-
жде всего: можно всту-
пить в «Юнармию». 
Для юнармейцев рабо-
тает программа «Парашю-
тист», учебные классы есть 
во всех округах Москвы. 

Но даже не вступая в 
«Юнармию», можно обра-
титься в военкомат и вы-
разить желание получить 
военно-учётную специаль-
ность «стрелок-парашю-
тист». Занятия финанси-

руются государством. Од-
нако потребуется пройти 
медкомиссию и получить 
доступ к прыжкам. Берут и 

девочек — они после про-
хождения курса неред-
ко поступают в военные 

вузы или идут в армию 
по контракту.

МИФ №2.
Надо иметь 
стопроцентное 
здоровье

Только в том случае, если 
вы хотите служить в ВДВ, 
в специальной разведке 
или в других родах войск, 
подразумевающих прыж-
ки с парашютом. У нас же 
по программе «Небо для 

всех» прыгают даже люди 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья — прав-
да, в тандеме с инструкто-
ром. Чтобы попасть в про-
граммы, надо обратиться 
в аэроклуб, сайт аэродром-
волосово.рф.

МИФ №3.
Это опасное занятие

Ничего подобного. Пара-
шютный спорт даже не вхо-
дит по травматизму в топ-
20 экстремальных видов 
спорта. У начинающих па-
рашют раскрывается при-

нудительно. А на заняти-
ях инструкторы с ребятами 
разбирают практически все 
ситуации, которые могут 
произойти при прыжках. 
Теоретический курс — 36 
часов. И только потом — 
прыжки с самолёта АН-2, 
с высоты 800 метров. 

МИФ №4. 
Если человек 
откажется прыгать, 
инструктор силой 
вытолкнет его

Нет, конечно. У нас был 
случай: во время первого 

прыжка один подросток 
отказался прыгать. При-
шлось вернуть его на землю 
и провести дополнитель-
ную психологическую под-
готовку. Кстати, мы всегда 
рассказываем о надёжности 
парашюта. Простой при-
мер: мы используем пара-
шюты Д-6, Д-10 и «Юниор» 
для тех, кто младше 16 лет. 
Эти парашюты очень на-
дёжны. Например, стропа 
Д-6 выдерживает нагруз-
ку 150 кг, а таких строп у 
парашюта 30. 

МИФ №5. 
Парашютист — 
человек, впавший 
в зависимость 
от острых ощущений

Как раз наоборот. Пара-
шютисты — взвешенные 
и рассудительные люди, 
ни в коем случае не лиха-
чи. От собранности и спо-
койствия нередко зависит 
жизнь. К тому же парашю-
тист — очень востребо-
ванная профессия. Ребя-
та, прошедшие курс у нас, 
могут работать в МЧС, там 
парашютисты очень нуж-
ны. А ещё парашютисты 
часто романтики. Знаете, 
сколько свадеб бывает у 
нас в аэроклубе!

Алексей 
ТУМАНОВ

Шагнуть за борт самолёта
Пять мифов о прыжках с парашютом развеяли в аэроклубе ДОСААФ

Есть 
программы, 
позволяющие 
подросткам 
обучаться 
прыжкам 
бесплатно
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Сусанна 
Фириджанова,
директор 
Московского 
городского 
аэроклуба ДОСААФ

Чтобы пройти парашютную 
подготовку по программе 
«Парашютист», необходима 
регистрация на сайте 
«Юнармии» yunarmy.
moscow. Занятия для 
юнармейцев СЗАО в новом 
учебном году планируют 
проводить в классе на 
Волоколамском ш., 88

По программе «Небо для всех» с парашютом прыгают даже люди с ограниченными возможностями. 
Правда, в тандеме с инструктором
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З  ападные санкции 
пока серьёзно не по-
влияли на рынок 

цветов. Однако многие отме-
чают, что цены на букеты по-
ползли вверх. Чего ожидать 
в будущем, разбирался «СЗ».

В киосках 
сплошной импорт

В палатке на улице Мар-
шала Бирюзова огромный 
выбор цветов: хризанте-
мы, лилии, пионы, орхи-
деи. Есть даже экзотиче-
ские альстромерии из Из-
раиля.

Вообще, по словам про-
давца Мананы Апхадзе, 
весь товар — импортный.

Такая же ситуация в тор-
говой точке на улице На-
родного Ополчения. Выбор 
есть. Розы — от 250 руб лей, 
ромашки — по 180-200, пи-
оны — по 400. 

— Мы не работаем с оте-
чественными производите-
лями, так как российские 
цветы быстрее портятся. 
Другое дело — эквадорские 
розы: перед отправкой их 
консервируют, обрабатыва-
ют стебли специальным хи-
мическим раствором. Эти 
цветы стоят две недели, — 
говорит продавец Нана Да-
нелия.

По её словам, цены на 
импортный товар подрос-
ли, но не сильно: в сред-
нем на 5%.

Сначала 
всё стекается 
в Голландию

По словам председате-
ля правления Националь-
ной ассоциации цветоводов 
России Алексея Антипо-
ва, на отечественные цве-
ты сегодня приходится все-
го 17% рынка. Всё осталь-
ное — импорт.

— Цветы прибывают к 
нам в основном из Кении 
и Эквадора, эти две страны 
занимают сразу 75% рынка. 

И санкций в отношении 
России они не вводили, — 
говорит он.

Проблема, однако, в том, 
что главным хабом, куда 
идут поставки цветов, оста-
ются Нидерланды. Сюда 
они доставляются из Аф-

рики и Латинской Амери-
ки самолётами, а дальше 
едут в нашу страну назем-
ным транспортом. Пока ло-
гистика поставок серьёз-
но не изменилась, поэто-
му и цены поднялись ми-
нимально. Стабильности 

также способствует высо-
кий курс рубля.

— Но если рубль будет па-
дать, цена на цветы пой-
дёт вверх. Могут подоро-
жать цветы и из-за возмож-
ного роста цен на нефть, а 
значит, и на керосин для 

авиа перевозок, — говорит 
эксперт.

Не исключают в Ассоци-
ации цветоводов и то, что 
в будущем западные санк-
ции коснутся цветочного 
рынка. Тогда придётся вы-
страивать новые маршру-
ты доставки, а цены попол-
зут вверх.

Время 
выращивать 
своё

Особая тема — тюльпа-
ны. Основной их произво-
дитель в мире — Нидер-
ланды.

— И очень может быть, 
что уже следующей весной 
эти цветы поедут к нам че-
рез третьи страны, — гово-
рит Антипов. — Это может 
повысить цену на тюльпа-
ны на 10-20%. 

Что же касается отече-
ственных цветоводов, они 
не только занимают на 
рынке весьма скромную 
нишу, но и выращивают в 
основном розы. Проблему 
надо решать.

По словам эксперта, Ас-
социация цветоводов уже 
направила свои предло-
жения по поддержке оте-
чественного цветоводства 
в Правительство России и 
президенту. В первую оче-
редь цветоводы предла-
гают увеличить таможен-
ные пошлины на ввоз им-
портных цветов в Россию 
с 5% до 15%. Это позволит 
нашим хозяйствам конку-
рировать с иностранными, 
а инвестиционная привле-
кательность отрасли повы-
сится.

Виктория 
КАЙТУКОВА

Откуда тюльпаны?
Что происходит на рынке цветов в условиях санкций

Большинство цветов в московских магазинах — гости из Африки и Латинской Америки

Эквадорские 
розы стоят 
дольше, 

потому что их 
консервируют
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Э  тим летом в 29 рай-
онах столицы по 
программе «Мой 

район» заработал мобиль-
ный груминг — бесплат-
ный передвижной салон 
красоты и здоровья для со-
бак. Ветеринары и профес-
сиональные грумеры (па-
рикмахеры для собак) при-
езжают в места, где обу-
страиваются площадки для 
выгула животных. Вос-
пользоваться их экспресс-
услугами может любой же-
лающий. Корреспондент 
«СЗ» побывала на площад-
ке на Дубравной, 48, куда в 
минувшую субботу прибыл 
мобильный груминг.

Маркизу 
подровняли 
бороду

Ярко-зелёный ветери-
нарный автофургон вид-
но издалека. Приём ведут 
ветеринарный врач Глеб 
Булыга и грумер Анна Ба-
ранова. Большинство жи-
телей записались на приём 
заранее. Но есть и те, кто 
шёл мимо и был приятно 
удивлён, увидев зелёный 
фургон с изображением со-
баки на борту.

Двухлетний корги Макс 
попал на приём к ветерина-
ру именно так — случайно. 

— Неужели приём у вете-
ринара действительно бес-
платный? Это чудо какое-
то! — удивляется его хо-
зяйка Екатерина и тут же 
привычно объясняет, что 
Макс — это девочка и жи-
вёт у неё недавно: остави-
ли друзья из ЮАР. В итоге 
Макс — билингва, ведь хо-
зяева общались с ней толь-

ко по-английски, но сей-
час собака уже понимает 
и команды на русском.

Осмотрев Макс, ветери-
нар хвалит хозяйку: уши и 
зубы собаки в идеальном 
состоянии. Но корги не-
редко страдают дисплази-
ей. Ветеринар рекоменду-
ет вовремя сдавать тесты 
на это заболевание. 

Семимесячного Маркиза 
привели постричь бороду. 
У собаки грустные глаза.

— Он трусишка, боит-
ся даже кошек, — объяс-
няет грумеру его хозяй-
ка Настя. 

Маркиз даже пытается 
рыкнуть на парикмахе-
ра. Но Анна Баранова бы-
стро находит с псом об-
щий язык. Он разрешает 
подстричь и расчесать себе 
бороду, сделать окантовку 
шерсти лап и ушей и ухо-
дит из парикмахерской с 
гордым видом: явно пони-
мает, как стал красив. 

Хаски в бритье 
отказали

Специалисты «Мобиль-
ного груминга» проводят 
только экспресс-процеду-
ры домашним питомцам: 
стрижку чёлки, бороды и 
когтей, чистку ушей и глаз.

— Ещё у питомцев часто 
встречается зубной камень 
и налёт на зубах, я обра-
щаю внимание владельцев 
на проблему и направляю 
их в стационарную кли-
нику, где для лечения есть 
наркоз и специальные ин-
струменты, — говорит ве-
теринар Глеб Булыга.

Грумер Анна Баранова с 
удовольствием отвечает на 
вопросы владельцев живот-
ных. Чаще всего спраши-
вают, какие средства под-

ходят для мытья питомца, 
как правильно расчёсы-
вать и надо ли триммин-
говать, то есть выщипывать 
шерсть специальным при-
бором. Для здоровья неко-
торых жёсткошёрстных со-
бак это полезно. Но бывают 
и курьёзные случаи.

— Однажды мужчина 
привёл собаку породы ха-
ски и попросил побрить её 
наголо под машинку — мол, 
лето, жара. Пришлось ему 
терпеливо объяснять, что 

для хаски это вредно: новая 
шерсть после такого бритья 
может не вырасти, — гово-
рит Анна.

Записаться 
лучше заранее

Чтобы получить услу-
ги «Мобильного грумин-
га», лучше всего записать 
на них своего питомца за-
ранее.

— К нам можно прийти 
и в порядке общей очере-

ди, — говорит Анна Бара-
нова. — Но тогда придётся 
долго ждать. Ведь только по 
записи в будни мы прини-
маем около 15 клиентов, а 
в выходные счёт идёт уже 
на десятки.

Лия ЛЬВОВА

Узнать расписание, места 
площадок и записаться на 
услуги «Мобильного груминга» 
можно на сайте pro-raion.ru/
dogrun-grooming 
или по тел. 8-916-123-0893

Приём ведут ветеринар 
и парикмахер

В округе заработал 
бесплатный 
мобильный 
груминг. 
Что это такое?

Хозяев 
волнует, чем 
мыть питомца 

и надо ли 
тримминговать

Ветеринарный эксперт из СЗАО 
признан лучшим в Москве

Лучшим ветеринарно-са-
нитарным экспертом признан 
Максим Крюков, который ра-
ботает на станции по борьбе с 
болезнями животных СЗАО. На 
городском конкурсе «Москов-
ские мастера» дал максималь-
ное количество правильных от-
ветов на вопросы.

— Вопросы были самые раз-
ные, — рассказал он «СЗ». — И 
по лабораторным исследовани-
ям, и по нормативным докумен-
там, и из других областей. Это 
моя первая победа в таком кон-
курсе, конечно, я рад.

Работа Максима Крюкова — 

проверка качества продукции, 
поступающей на рынки и ярмар-
ки выходного дня. Он проводит 
анализы на превышение в про-
дуктах концентрации вредных ве-
ществ — нитратов, нуклидов, со-
лей тяжёлых металлов. По словам 
специалиста, «рекордсмены» по 
нарушениям — грибы и черника. 

— Совсем недавно проверили 
партию черники из Белоруссии, 
— говорит Крюков. — Оказа-
лось, есть превышение нормы 
радионуклидов. Партию «за-
вернули». Что поделать — эхо 
Чернобыля.

Алексей ТУМАНОВ
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ:   

(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

Максим Крюков проверяет качество продукции, 
которая поступает на рынки и ярмарки

Двухлетний корги Макс попал на приём к ветеринару Глебу Булыге случайно: просто проходил мимо со своей хозяйкой
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А лександр Изотов из 
Южного Тушина 
по профессии элек-

тромонтажник. А в свобод-
ное время делает редкие на-
родные музыкальные ин-
струменты. Чего только нет 
в его коллекции — гусли, 
пыжатки, калюки, куги-
клы, гудки, тверские и кур-
ские рожки, просвирелки... 
Большую часть из них он 
передал ансамблю русской 
песни «Весняночка» в куль-
турном центре «Салют». 

Гусли 
из подоконника

Всё началось, когда Алек-
сандр увидел по ТВ высту-
пление кубанских казаков. 

— Меня поразили их бам-
буковые флейты, и я загорел-
ся желанием сделать такую 
же, — рассказал он «СЗ». — 
Разобрал старую бамбуковую 
удочку, проделал в ней ды-
рочки и смастерил дудочку. 
Больше всего меня удивило 
то, что она сразу получилась. 

Вторая попытка сделать 
музыкальный инструмент 
своими руками Александру 
тоже удалась.

— Неподалёку как раз го-
товили к сносу старый дом, 
там я нашёл цельный дере-
вянный подоконник, ото-
рвал и сделал из него гус-
ли, — делится Александр. 
— Струны для них я взял 
гитарные, а колки — от ста-
рого фортепиано. 

Гусли получились так хо-
роши, что Александра даже 
уговаривали их продать. 

Рога должны 
быть настоящие

В итоге Александр решил 
получить ещё и музыкальное 
образование. Уже работая 
электромонтажником, окон-
чил музыкальное училище. 
Но по своей специально-
сти «руководитель народ-
ного хора» работать не стал.    

— Зато я познакомил-

ся с известным этногра-
фом, собирателем русско-
го фольклора и певцом 
Сергеем Старостиным. 
Он свёл меня с мастера-
ми, которые делают ста-
ринные музыкальные ин-
струменты. У них я пере-

нял техники и научился 
выбирать материалы, — де-
лится Изотов.

По словам Александра, 
гусли лучше всего получа-
ются из сосны, пыжатки 
— из клёна, а многостволь-
ные флейты кугиклы — из 
особого вида камыша, ко-
торый растёт только в Кур-
ской и Белгородской обла-
стях. Его Александр зака-
зывает именно там. Время 
изготовления зависит от со-
стояния материала. Если 
дерево сырое, на изго-
товление гуслей уходит 
до полугода, а из сухо-
го дерева их можно сделать 
за две недели.

С некоторыми матери-
алами возникают слож-
ности. 

— Например, тверские и 
курские рожки в XVIII-
XIX веках делали из на-
стоящих коровьих ро-
гов. А где рога брать 
сейчас? Приходится 
ездить в мясные хо-
зяйства в Подмоско-
вье и в другие регионы 
и искать там, — говорит 
Александр. 

Старые фото 
в помощь

Для Александра Изотова 
очень важно, чтобы сделан-
ные им музыкальные ин-
струменты были точно та-
кими же, как во времена их 
популярности. По этому он 
постоянно ищет в книгах и 
музеях фотографии и опи-
сания.

— Например, много фо-
тографий гуслей, гудков и 
пыжаток я нашёл в Нацио-
нальном музее музыки име-
ни Глинки. Сделал с них ко-
пии и именно по ним создал 
свои музыкальные инстру-
менты, — говорит Алек-

сандр. 
Кстати, сам он 

умеет играть на 
всех своих инстру-

ментах и даже высту-
пает вместе с ансам-
блем «Весняночка».

Наталья АНОХИНА

наши соседи

Электромонтажник из Южного Тушина воссоздаёт 
старинные музыкальные инструменты

Дудочка из удочки

Все инструменты 
играют

Александр 
Изотов умеет 
играть 
на всех своих 
инструментах

Пыжаткам аккомпанировали 
на косах и пилах

Сегодня многие и не знают о народных музыкальных 
инструментах. А ведь раньше они были очень популярны.  

Пыжатка — разновидность флейты со щелью в виде 
птичь его клюва — «пыжа». На них играли плясовые наи-
грыши в деревнях нынешних Курской и Белгородской об-
ластей. Аккомпанементом к пыжаткам часто выступали 
косы, пилы и другие бытовые предметы.

Калюка — особый вид травяной дудки из колючего трост-
ника. Считалась исключительно мужским музыкальным 
инструментом. Играли на калюках в сумерках или ночью. 
Если юноша играл на калюке перед девушкой, считалось, 
что он пытается привлечь к себе её внимание. 

Гудок — трёхструнный смычковый музыкальный 
инструмент, известный со времён Киевской Руси. 
Он был распространён в крестьянском быту и как 
инструмент скоморохов.

знаете ли вы?
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Н а стадионе «Спар-
така» в Покров-
ском-Стрешневе 

состоялось открытие памят-
ника легендарному футбо-
листу, капитану и тренеру 
«красно-белых» Игорю Нет-
то. Он был настоящим че-
ловеком-легендой, о кото-
ром слагались самые разные 
истории. Подчас даже было 
непонятно: то ли это быль, 
то ли плод богатой фанта-
зии футбольных болельщи-
ков, обожавших Нетто — 
чемпиона Европы 1960 года 
и олимпийского чемпиона 
1956 года, многократного 
победителя первенств СССР, 
заслуженного мастера спор-
та и заслуженного тренера 
РСФСР.

Небывалый 
случай в футболе

Одна из таких историй 
вошла в многочисленные 
книги о Нетто. 

Шёл чемпионат мира 
1962 года в Чили. Сбор-
ная СССР, очень сильная 
в ту пору команда, игра-
ла с уругвайцами. В кон-
цовке матча при счёте 1:1 
нападающий нашей сбор-
ной Игорь Численко про-
бил по воротам, мяч якобы 
залетел в них через дырку в 
сетке. Судья гол засчитал, 
показав на центр поля. Тут 
на него бросились возму-
щённые уругвайцы; ситу-
ация резко обострилась — 
соперники отказывались 
возобновлять игру, впору 
уже было спасать судью от 
расправы. И тогда к арби-
тру подошёл капитан совет-
ской команды Игорь Нет-
то. Он сказал, что был ря-
дом и видел — гола не было. 
Судья несколько удивился 
такому признанию, но своё 
решение отменил. Не было 
так не было…

Игорь Нетто, выпустив 
свои воспоминания, сна-

чала этот случай не упомя-
нул, но в более поздней ре-
дакции он появился. Так и 
существует в рассказах бо-
лельщиков по сей день. Ни-
чего подобного в футболь-
ной практике, тем более на 
уровне чемпионатов мира, 
никогда больше не повто-
рялось.

Откуда 
необычная 
фамилия

Как-то я попросил Игоря 
Александровича рассказать 
о своих родовых корнях, 
поскольку его фамилия не-
типична для российских 
мест. И он как-то не спеша, 
словно что-то припоми-
ная, рассказал любопыт-
ные вещи. Оказывает-
ся, в его семье просма-
тривались итальянские 
корни. И пошло всё это 
от прапрадеда, который 
когда-то действитель-
но приехал в Российскую 
империю из Италии. Посе-
лился в Эстонии.

Отец Нетто служил в со-
ставе Латышской стрел-
ковой советской диви-
зии, мать работала в кан-
целярии по иностранным 
делам. Старший брат Лев 
(ему дали такое имя в честь 
Льва Троцкого) воевал, был 
в плену и оказался осво-
бождён американскими 
войсками. После кончи-
ны Игоря Нетто в 1999 году 
именно Лев передал все ме-
дали своего брата в музей 
«Спартака».

Супругой Игоря Нетто 
была известная актриса 
Ольга Яковлева. Правда, 

после долгих лет совмест-
ной жизни они всё же раз-
велись. Говорили, что мать 
Нетто была против этого 
брака, но он единственный 
раз в жизни ослушался и 
настоял на своём. На свадь-
бу мать не пришла…

Не любил 
прозвище «Гусь»

Авторитет Игоря Алек-
сандровича что в сборной, 
что в «Спартаке» был не-
пререкаем. Он очень лю-
бил, как сказал мне когда-
то один из соратников Нет-
то по сборной СССР, «ка-
питанить». То есть чтобы 
игра шла через него. И 
злился, когда кто-то делал 
всё не так, как положено.

По этому поводу бывший 
форвард «Спартака» Вале-
рий Рейнгольд мне рас-
сказывал: «Играем. Игорь 
Александрович всё бурчит 

и бурчит: «Бараны, бараны, 
всё не так делают». И мне 
постоянно достается: «Куда 
ты несёшься? Подумай!» А 

у меня скорость была — ни-
кто не успевал. Болельщики 
даже «электричкой» прозва-
ли. И тут ко мне мяч попа-
дает, я прокидываю его по 
флангу и на скорости об-
хожу одного, второго, бью 
— гол! На радостях бегу к 
Нетто, думая услышать по-
хвалу от капитана. Вижу, он 
доволен. Ну, думаю, сейчас 
простит. А он мне ещё на 
расстоянии: «Ну ты, Рейн-
гольд, и баранчик». Но ла-
сково так…»

Самого Игоря Нетто бо-
лельщики прозвали Гусем. 
Кто-то считал таковым за 
его несколько шипящий и 
глуховатый тембр голоса, 
кто-то за фигуру игрока с 
длинноватой шеей и спе-
цифическую походку. Нет-
то это прозвище очень не 
любил.

«Так и запишем: 
«русский»

У Игоря Нетто всегда 
было своё мнение. Его брат 
Лев любил вспоминать, как 
ещё до войны, когда прохо-
дила перепись населения, 
девятилетний Игорь, в от-
личие от родителей, на во-
прос: «Национальность?»  
— ответил не «эстонец», а 
«русский». Женщина, ко-
торая проводила перепись, 
даже растерялась. Но потом 
сказала: «Раз гражданин 
сообщил, что он русский, 
так и запишем».

Открывая памятник Нет-
то на стадионе «Спартак», 
легендарный Никита Си-
монян сказал: «Сравниться 
с Нетто как с капитаном я 
просто не могу. Игорь был 
именно таким. В моменты, 
когда нужно было перело-
мить ход матча, он брал всё 
на себя. Это был великий 
капитан…»

Александр ВЛАДЫКИН

Единственный 
раз в жизни он 

ослушался матери. 
На свадьбу 
та не пришла
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ:   (499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

Капитан сборной СССР 
Игорь Нетто на своём 

прощальном матче против 
сборной Австрии. 

16 мая 1965 года, Москва, 
Центральный стадион 

им. В.И.Ленина

Открытие памятника легендарному футболисту на стадионе «Спартака» в Покровском-Стрешневе

Футболист, который 
УЧИЛ ДУМАТЬ
На Волоколамском шоссе открыли памятник 
знаменитому капитану «Спартака» Игорю Нетто
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Б  рутальный краса-
вец актёр Максим 
Щёголев наверня-

ка запомнился телезрите-
лям по картинам «Карпов», 
«Батальон», «Три капита-
на», «Порт», «Кукольный 
домик». В общей сложно-
сти он снялся более чем в 
ста фильмах, причём в 
большинстве — в главных 
ролях. Поговорить с Мак-
симом корреспонденту 
«СЗ» удалось в Театре 
Луны, где актёр служит бо-
лее 20 лет.

Очень жду 
выхода фильма 
«Наводнение»

— Максим, в этом году 
вам исполнилось 40 лет, и 
половину из них вы служите 
в Театре Луны. С чего всё 
начиналось?

— В театре я больше 20 
лет. Мне было 19 и я учил-
ся в Воронежской государ-
ственной академии искусств 
на актёрском факультете, 
когда к нам с гастролями 
приехал Театр Луны. Па-
раллельно тогдашний ху-
дожественный руководи-
тель театра Сергей Проха-
нов проводил набор на свой 
курс в ГИТИСе, я пришёл на 
просмотр, а через некоторое 
время мне позвонили и при-
гласили пройти экзамены 
на общих основаниях. Этот 
этап я благополучно мино-
вал, и меня взяли сразу на 
2-й курс ГИТИСа, а потом 
и в Театр Луны.

— Какой из созданных 
кинообразов вам особенно 
дорог?

— Дорого то, что ты дела-
ешь непосредственно сей-
час или что сделано недав-
но. Оценивать прошлые ра-
боты — задача зрителей. Я 
очень жду выхода фильма 
режиссёра Ивана Твердов-
ского «Наводнение», сня-
того по мотивам повестей 
Евгения Замятина. Ниче-
го подобного в моей актёр-
ской практике ещё не было. 
Это было неимоверно кру-

то. Больше пока ничего ска-
зать не могу.

Мне везёт
— Последнее время часто 

вижу вас в сериалах, сня-
тых по мотивам детективов 
Анны Малышевой. Для 
вас съёмки в них в первую 
очередь заработок?

— Нет, почему же? Ког-
да с нами, актёрами, об-
суждался первый фильм, 
никто не говорил, что по-
лучится такая длинная 

история. Изначально мы 
подписывались исключи-
тельно на четырёхсерий-
ную вещь. Все сценарии 
оказались очень интерес-
ными, не похожими друг 
на друга, к тому же у меня 
там замечательные пар-
тнёры. Зачем от такого от-
казываться? Мне везёт, я 
не делаю того, что мне не 
хочется делать. И то, что 
эти сериалы часто пока-
зывают по ТВЦ, говорит 
о том, что мы хорошо по-
трудились. 

— Вашей партнёршей 
в сериалах стала актриса 
Елена Великанова. Как вам 
вместе работалось?

— Лена — маньячка в са-
мом хорошем смысле сло-
ва. Для того чтобы макси-
мально достоверно сыграть 
реставратора, она общалась 
с людьми, которые оцени-
вают предметы искусства; 
закапывалась в библиоте-

ках — изучала, как устроено 
реставраторское дело, ходи-
ла на выставки. Всем этим 
она была очень поглощена, 
много рассказывала любо-
пытного и вносила правки 
в сценарии. Если бы не она, 
вряд ли я когда-нибудь за-
интересовался бы историей 

того или иного произведе-
ния и узнал, что характер-
но, например, для полотен 
Ван Дейка. 

Пошёл учиться 
езде 
на мотоцикле

— Ваши киногерои хоро-
шо владеют оружием. Вы 
этому специально учились?

— Как-то мне довелось 
играть военного специа-
листа-наёмника. Обстоя-
тельства сложились так, что 
стрельбу, владение оружием 
автоматическим и наполо-
вину автоматическим, ко-
ротким стволом, длинным 
столом, снайперскими вин-
товками и помповыми ру-
жьями я осваивал в Амери-
ке, в штате Техас. Я подру-
жился с хозяином стрелко-
вого клуба, и он сказал, что 
я вполне мог бы быть ин-
структором. 

— Сейчас что-то новое 
осваиваете?

— В февра ле пошёл 
учиться езде на мотоци-
кле. Этого требовали съём-
ки в картине «Эффект до-

№26 август 2022

Известный актёр рассказал о съёмках и воспитании детей

Меня взяли
 сразу 

на 2-й курс 
ГИТИСа

Максим Щёголев в спектакле Театра Луны «Ночь нежна»
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МАКСИМ ЩЁГОЛЕВ:  
Я далеко не ангел



17www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№26 август 2022 персона

хоббимино» для канала НТВ. В 
итоге мотоцикл я так полю-
бил, что стал его осваивать 
просто для себя. Вообще 
необходимость постигать 
неизведанное всегда вызы-
вает у меня восторг.

— Для вас риск на 
съёмоч ной площадке — 
дело привычное?

— Я не испытываю же-
лания выполнять каска-
дёрские трюки, особенно 
связанные с горением, с 
автокатастрофами. Знаю 
случаи, когда и то и дру-
гое заканчивалось траге-
дией. Ещё я боюсь высоты, 
поэтому от падений с эта-
жей тоже отказываюсь. Тем 
более что профессиональ-
ные каскадёры, с которыми 
дружу, делают всё это зна-
чительно лучше. И у меня 
нет амбиций на этот счёт. 

Дети звонят 
в любое время 
суток

— Знаю, что со своей ны-
нешней супругой — певицей 
и актрисой Теоной Доль-
никовой вы познакомились 
много лет назад, но вместе 
— сравнительно недавно.

— Мы познакомились 
ещё в 2001 году, но, видимо, 
кто-то сверху решил, что мы 
должны до поры до време-
ни идти каждый своей доро-
гой, набираться жизненной 
мудрости. Снова встрети-
лись мы в 2016 году, причём 
к этому времени оба были, 
как сейчас говорят, обну-
лены. 

— Вы многодетный папа, 
у вас два сына и две дочери. 
Поделитесь секретами вос-
питания.

— В первую очередь нуж-
но уделять ребёнку как мож-
но больше внимания. С са-
мого начала ребёнка надо 
слышать, понимать, учи-
тывать его интересы, а не 
просто упрямо гнуть свою 
линию. Да, это сложно, 
но иного пути нет. Я дале-

ко не ангел и, бывает, сры-
ваюсь, устаю, ошибаюсь. 
Но главное — стремлюсь к 
тому, чтобы моё развитие 
как родителя происходило 
вместе с развитием ребён-
ка. Я знаю про своих детей 
всё, они рассказывают, что 
у них болит, что мучает, зво-
нят или пишут мне в любое 
время суток. И у нас нет за-
претных тем. 

— Вы классный папа. 
— В первую очередь спа-

сибо классным мамам, ко-
торые не отлучили меня от 
детей. Им памятник нуж-
но за это ставить. Мы наш-
ли компромиссы и в итоге 
все дружим. Хотя, надо при-

знаться, не всё бывает глад-
ко, все очень темперамент-
ные, у всех разная жизнь. 
Мы живые люди и порой мо-
жем по телефону разругаться 
к чертям собачьим, а на сле-
дующий день помириться. 
Все обиды преодолеваются, 
потому что мы понимаем, 
что делаем это ради детей. 

У дочерей 
нет свободного 
времени 
даже 
на каникулах

— Слышала, что ваши 
дочери очень увлечены 
балетом и музыкой.

— Да, несмотря на кани-
кулы, у них нет свободного 
времени. Одна постоянно 
у балетного станка, другую 
не оттащить от пианино. А 
младшенькому сейчас пять 
с половиной, он занимает-
ся плаванием, каратэ, музы-
кой, осваивает скейтборд. 

Важно, что дети постоянно 
чем-то увлечены. Как отец я 
вижу, что дети быстро взрос-
леют, и я им уже не так часто 
нужен. Это грустно.

— А что скажете о пре-
словутой проблеме родите-
лей и взрослых детей? 

— Проблема отцов и ро-
дителей, на мой взгляд, за-
ключена в том, что родители 
не прошли с ребёнком весь 
этап его взросления. Ребё-
нок вырос, а вы вместе с ним 
не выросли. Ему уже 30 или 
40 лет, а вы всё пытаетесь на-
учить его тому, чему он уже 
сам научился и ушёл далеко 
вперёд. Ему нужно уже ка-
чественно другое общение. 
Отсюда родительское недо-
умение типа: был такой чу-
десный, ласковый ребёнок и 
куда всё делось? Чтобы та-
кого не происходило, нуж-
но не терять с взрослеющим 
ребёнком контакта. Это, ко-
нечно, труд. 

Беседовала
Ирина КОЛПАКОВА

Елена Солдатова 
из Южного Тушина делает 
фрукты и овощи из мыла

Елена Солдатова с Не-
лидовской улицы по об-
разованию цветовод-деко-
ратор, сейчас она на пен-
сии. Но когда видишь из-
готовленные ею вручную 
кусочки мыла в виде фрук-
тов, цветов и овощей, ка-
жется, что она професси-
онально занимается этим 
всю жизнь. Ведь отличить 
от настоящих их почти не-
возможно. 

— Свое первое мыло я 
сварила пять лет назад. 
До сих пор его помню. Я 
его сделала двухцветным, 
«под дерево», но получи-
лось оно таким страшнень-
ким, что никому даже не 
показала. Так и лежит у 
меня где-то в шкафу, — 
смеётся Елена. 

А потом она посмотре-
ла мастер-классы от опыт-
ных мастериц в Интернете, 
и дело пошло. Мыльную 
основу, краситель, отдуш-
ку, масло и силиконовые 
формочки Елена покупа-
ет в магазинах для хобби. 

— Особое внимание уде-
ляю красителям, — делит-
ся она. — Например, что-
бы сделать шкурку ябло-

ка с чёрточками, необхо-
димо 3-4 цвета. Каждый 
отдельно смешивается с 
горячей мыльной осно-
вой, а потом они залива-
ются в форму очень тон-
кими слоями.

В мыльной коллекции у 
Елены Солдатовой уже бо-
лее 30 видов разных фрук-
тов, ягод, овощей и цве-
тов. Их она дарит своим 
друзьям и родственникам. 
По словам мастерицы, те, 
кто получает их впервые, 
сначала не верят, что это 
мыло. Ведь оно не толь-
ко выглядит, но и пахнет, 
как настоящие цветы или 
фрукты.

— А недавно я заказа-
ла для мыла в виде манда-
ринок ещё и характерные 
этикетки — чёрные ромби-
ки с надписью «Maroc»: в 
точности такие, какие бы-
вают на настоящих манда-
ринах в магазинах. Когда 
мыло было готово, сфо-
тографировала его и от-
правила другу. А он мне в 
ответ пишет: «Мароккан-
ские! Обожаю их с дет-
ства!», — смеётся Елена.

Наталья АНОХИНА

Елена Солдатова и её работы

В фильме «Батальон» артист сыграл разведчика

Родитель 
должен расти 

вместе 
со своим 
ребёнком
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Ответы на судоку
со стр. 20 Газета «Москва. Северо-Запад» 

теперь и в Телеграме!
Новости Северо-Западного округа мы начинаем публиковать в мессен-

джере Телеграм. Здесь, как обычно, наш читатель найдёт важную инфор-
мацию, новости, ответы на вопросы читателей, советы специалистов, ин-
тервью с интересными людьми и, конечно, афишу.

Ждём вас, друзья, в нашем Телеграм-канале t.me/Moscow_news_SZAO.
Смотреть 
здесь

Е  сли не хочется си-
деть в городе в вы-
ходные, можно от-

правиться посмотреть инте-
ресные места в Подмоско-
вье. Краевед из Строгина 
Александр Фролов пореко-
мендовал пару мест, куда 
удобно отправиться из 
округа.

Чудо под 
Звенигородом

Прекрасная однодневная 
поездка — в Саввино-Сто-
рожевский монастырь под 
Звенигородом.

— Это один из старейших 
монастырей России, он ос-
нован в конце XIV века. А 
царь Алексей Михайлович 
устроил в нём одну из сво-
их резиденций. Так что здесь 
есть что посмотреть, — го-
ворит Фролов. 

С монастырём связано 
множество легенд. Одна из 
них объясняет, как обите-
ли удалось уцелеть во вре-
мя нашествия французов в 
1812 году.

— По легенде, маршалу 
Богарне у стен монастыря 
явился некий старец, про-
сивший его не разрушать 
монастырь, и тогда он про-
живёт долгую жизнь. Бо-
гарне, войдя в храм, увидел 
икону, на которой был изо-
бражён тот самый старец — 
Савва Сторожевский. Бо-
гарне пощадил монастырь и 
прожил счастливую жизнь, 
в отличие от многих других 
наполеоновских генералов, 
— рассказал краевед.

Ещё одна загадка — ка-
менный орёл над входом в 
Царицыны палаты. Орёл 
мало того что одноглавый, 
он ещё и копирует орла с…  
польского герба, но смотрит 
в другую сторону. Кто и за-
чем посмел исказить дизайн 
геральдической птицы — не 
известно.

Поднимаясь на смотро-
вую площадку на звоннице 
монастыря, Александр Фро-
лов советует быть осторож-
ным. И ни в коем случае не 
ходить туда, если перед вами 
вошёл монах. 

— Как-то я поднялся на 
площадку вслед за монахом. 
А тот шёл звонить в огром-
ный, 35-тонный колокол… 

В итоге я получил акусти-
ческий удар такой силы, что 
долго всё дрожало внутри, 
— говорит Фролов.

Как добраться: от стан-
ции метро «Терехово» пеш-
ком до остановки автобу-
са №452 (Москва — Звени-
город).

Старый фрегат 
и подземелья 
под Фирсановкой

К северо-западу от Мо-
сквы, под посёлком Фирса-
новка, есть самый настоя-
щий город-призрак — с ка-
менными мостовыми, та-
верной, домами… 

— В нём нет ни одно-
го жителя. Зато туристов 
много, — рассказыва-
ет Александр Фролов. — 
Это Пилигрим Порто, ев-
ропейский город-декора-
ция, построенный в 2010 
году для съёмок истори-
ческого детектива «Запи-

ски экспедитора Тайной 
канцелярии». В основе сю-
жета лежат приключения 
агентов Тайной канцеля-
рии XVIII века: они сража-
ются с пиратами, выполня-
ют деликатные дипломати-
ческие миссии, попадают в 
плен к индейцам… Место 
очень атмосферное: стран-
но чувствуешь себя, заходя 
в тюрьму, в склеп, проходя 
мимо ветхого фрегата, под-
нимаясь на лобное место с 
виселицей на площади пе-
ред костёлом.

Всего в городе боль-
ше 40 построек. В общем, 
там можно провести це-

лый день. Тем более есть 
где перекусить, работают 
туалеты, для детей — дет-
ская площадка с песочни-
цей. Вход на территорию 
города — 200 рублей. Перед 
поездкой зайдите на сайт 
piligrimporto.ru: иногда на 
площадке проходят съём-
ки и город закрыт.

Как добраться: от стан-
ции метро «Планерная» 
маршруткой №981 до оста-
новки «ТЦ «Мега», далее 
пешком до ж/д станции 
Молжаниново и электрич-
кой до платформы Фирса-
новская.

Алексей ТУМАНОВ

В городе-призраке можно 
провести целый день

В Строгине 
можно сразиться 
в настольные игры

10 и 24 августа в 16.00 
культурный центр «Строги-
но» приглашает всех жела-
ющих старше шести лет в 
бесплатную летнюю игроте-
ку. Гости смогут сразиться 
в интеллектуальные и на-
стольные игры.

Регистрация на странице 
культурного центра в соц-
сети «ВКонтакте» vk.com/
strogino_cc или по тел. 
(495) 750-0500.

 КЦ «Строгино»: ул. Мар-
шала Катукова, 8

В Южном Тушине 
открылась 
выставка кукол

В музейно-выставочном 
центре «Тушино» откры-
лась выставка современ-
ных и антикварных кукол. 
Гости увидят авторские ра-
боты выпускников школы 
кукольного дизайна, вы-
полненные в разных тех-
никах и объединённые те-
мой образа женщины.

Выставка работает еже-
дневно, кроме понедель-
ника, с 11.00 до 19.00 
до 21 августа.

Цена билета — 100 руб-
лей, льготного — 50 рублей.

 МВЦ «Тушино»: бул. Яна 
Райниса, 19, корп. 1

В Щукине 
станцуют 
под открытым 
небом 

Каждые вторник и среду 
в 17.00 музыкально-дра-
матический театр «Лица» 
приглашает всех желаю-
щих старше 55 лет на танце-
вальные вечера под откры-
тым небом. Под руковод-
ством профессиональных 
хореографов гости научат-
ся танцевать сальсу, бача-
ту и кизомбу. 

Участие бесплатное.
Запись по тел. (495) 530-

6202, доб. 624.
 МДТ «Лица»: ул. Марша-

ла Бирюзова, 12 (дворовая 
площадка)

Наталья АНОХИНА

афиша

Пилигрим 
Порто возвели 
для съёмок 

исторического 
детектива

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
(499) 647-6831
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

В городе Пилигрим Порто нет ни одного жителя. Зато много туристов

Куда отправиться на выходной, рассказал краевед 
из Строгина
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прочитано в районной газете

Студенты из Строгина разработали 
робота Кешу

Студенты Московского института элек-
троники и математики ВШЭ в Строгине 
разработали робота-помощника Кешу, 
который может выполнять роли офи-
цианта, курьера, гида или обычного со-
беседника. Как сообщает интернет-из-
дание «Строгинские вести», робот уже 
может поприветствовать по имени, со-
общить расписание или озвучить про-
гноз погоды. Кешу также научили под-
держивать разговор с помощью голо-
сового помощника. 

Капитан «Спартака» оплатил протез 
для юной болельщицы

Капитан «Спартака» Георгий Джикия в 
очередной раз помог подопечным фон-
да «Спартак — детям». Как сообщает ин-
тернет-издание «Покровское-Стрешне-
во» со ссылкой на пресс-службу фонда, 
он оплатил протез стоимостью почти 200 
тыс. рублей, закрыв сбор помощи для ше-
стилетней Сони из посёлка Светлого Са-
ратовской области.  Теперь девочка и её 
мама встретятся с капитаном «Спартака» 
на стадионе «Открытие Арена».

Все новости 
района: 
«Строгинские 
вести»

Все новости 
района: 
«Покровское-
Стрешнево»

Р  едкого «певца» — се-
рого кузнечика, за-
несённого в Крас-

ную книгу Москвы, обнару-
жили в природно-историче-
ском парке «Тушинский» 
специалисты ГПБУ «Мос-
природа». Раньше его там не 
наблюдали.

— Серый кузнечик — 
крупное насекомое, длиной 
до 4 сантиметров, — рас-
сказывают в пресс-службе 
Мос природы. — Он, правда, 
не серый, а светло- или тём-
но-зелёный, с бурыми пят-
нами. Питается мелкими 
насекомыми и растениями. 

Часто из-за крупного раз-
мера и характерной окраски 
серого кузнечика ошибоч-
но принимают за опасно-
го вредителя — саранчу — 
и стремятся уничтожить. 
Но эти кузнечики не нано-
сят никакого урона. Отли-
чить от саранчи их просто: 

по очень длинным усикам и 
«шпаге»-яйцекладу на кон-
це брюшка у самки.

Любопытно, что серый 
кузнечик легко «прируча-
ется»: если его аккуратно 
поймать и подержать в ла-
донях, сложенных коробоч-
кой, около минуты, он успо-
каивается и спокойно сидит 
на ладони, может забраться 

по руке на плечо или на го-
лову. Он, конечно, не стано-
вится ручным, просто теп-
ло человеческого тела ему 
нравится.

Алексей ТУМАНОВ

В парке «Тушинский» 
обнаружили 
редкого кузнечика

Его часто 
принимают 
за саранчу

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ: 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Раз в неделю по регламен-
ту коммунальщики обязаны 
подметать во всём подъезде, 
а раз в месяц — мыть в нём. 
«А в вашем подъезде 
чисто?» — такой во-
прос мы задали на-
шим читателям не-
делю назад.

Как показали ито-
ги опроса, в целом 
наши подъезды уби-

рают неплохо. Так, 48% его 
участников сообщили, что у 
них в подъездах чисто. Ещё 
23% респондентов отмети-

ли, что в их подъез-
дах в целом чисто, но 
не всегда. А вот 29% 
опрошенных выбра-
ли ответ «Мне ка-
жется, в наш подъ-
езд уборщики не за-
глядывают».

На нескольких улицах округа 
ограничили скорость движения 
электросамокатов.  
Наш следующий вопрос: 

Как вы считаете, таких улиц 
должно стать больше?
Варианты ответов:

 Конечно. В идеале её надо ограничить 
везде.

 Думаю, скорость самокатов надо 
ограничить только на оживлённых 
улицах.

 Нет. Не думаю, что кому-то мешают 
люди на самокатах.

ваше мнение
Большинство жителей округа 
считают, что их подъезды 
убирают неплохо

Если поймать насекомое, оно спокойно сидит на ладонях человека

Георгий Джикия не первый раз помогает юным болельщикам
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Морская болезнь — это 
когда ты сидишь в офисе 
за полторы тысячи киломе-
тров от моря и тебе очень 
плохо.

 
Да что там ваш Wi-Fi... 

Моя бабка ещё беспровод-
ные утюги помнит!

Когда на Руси ещё не было 
календарей, время года опре-
деляли по оливье: если оли-
вье с майонезом — зима, если 
оливье с квасом — лето.

 — Слушай, а давай с тобой 
уедем! Только я и ты, а даль-
ше будь что будет!

 — Женщина, я вам ещё 
раз повторяю: пока пол-
ная  маршрутка  не  на-
берётся , мы никуда не 
поедем!

— Софочка, ты когда-ни-
будь слышала за слово «де-
ликатность»?

— Та, слышала... У меня 
в стиральной машине такой 
режим есть!

анекдоты
По горизонтали: Будапешт. 

Дым. Инцидент. Покров. Анке-
та. Котлован. Белок. Ракета. Ва-
лик. Нос. Ранжир. Каре. Такт. 
Опак. Антик. Палатка.
По вертикали: Неразбериха. 

Колонист. Квиток. Признак. 
Арап. Кап. Патриотка. Трико. 
Лак. Клок. Днепр. Вена. Ора-
тор. Мотив. Наседка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

сканворд

Необходимо запол-
нить пустые клетки 
большого квадрата так, 
чтобы каж дая строка, 
каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 
содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая циф-
ра встречается только 
один раз). Следует про-
верить строки, столб-
цы и малые квадраты 
с учётом уже вписан-
ных цифр. В сложных 
случаях можно каран-
дашом вписать в клет-
ку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на 
стр. 18

судоку №26 (597) 
август  2022
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! Продолжается наш конкурс «Место 
силы». Присылайте свои фотографии, 

сделанные во время путешествий по нашей 
стране. И обязательно расскажите о месте, 
которое вас поразило, и немного о себе. 

Размер фотографии должен быть 
не меньше 500 Кб. 
Фотографии и рассказы  присылайте 
на нашу почту 
szaopressa@mail.ru
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фотоконкурс 
«место силы»

Юрий из Митина ни-
когда не был на Кав-
казе и решил воспол-
нить этот пробел. Он 
предпринял двухне-
дельный тур по реги-
ону — Ставропольский 
край, Карачаево-Чер-
кесия, Кабардино-Бал-
кария, Северная Осе-
тия, Ингушетия, Чечня, 
Дагестан. Из поездки 
он привёз много сним-
ков и, конечно, впечат-
лений. Особенно его 
впечатлила крепость 
Нарын-Кала в Дер-
бенте — ей уже боль-
ше тысячи лет! — и 
один из самых глубо-
ких в мире Сулакский 
каньон в Дагестане.

Читайте газету «Москва. Северо -Запад» в Телеграме!

Смотреть 
здесь

Дорогие читатели! Мы ждём вас в нашем Телеграм -канале t.me/Moscow_news_SZAO. 
Как и обычно, вы найдёте здесь важную информацию, новости, ответы на вопросы чи-
тателей, советы специалистов, интервью с интересными людьми и, конечно, афишу. Всё 
это теперь можно почитать в своём смартфоне. t.me/Moscow_news_SZAO

Сулакский каньон 
в Дагестане — 
один из самых 
глубоких в мире
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